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Обгоняет время. 
Новый Audi Q5

АЦ Ставрополь
Старомарьевское шоссе, д. 3, +7 (8652) 301-101, www.audi-stavropol.ru

#ВсеБудетAudi
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На автомобили марки Audi производителем предоставляется гарантия качества на срок 2 года, а также на дополнительные 2 года или до достижения общего 
пробега автомобиля 120 000 км (в зависимости от того, какое событие наступит ранее), при этом в первые 2 года пробег не ограничивается и не учитывается. 
 Реклама
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Вот и наступило долгожданное лето - сезон отпусков 
и солнечных пляжей! Как можно быстро и с удовольствием 

привести в порядок свое лицо и тело?

Аппараты для красоты тела, душевая про-
цедура «Шарко», обертывания помогут вам 
к пляжному сезону потерять лишние кило-
граммы, вернуть упругость кожи, выровнять 
ее рельеф, сделать гладкой и красивой.
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Г. СТАВРОПОЛЬ, УЛ. ДЗЕРЖИНСКОГО, 138–140 тел.: 55-09-52, 64-68-32  
     

Не упустите свой шанс, приходите 
в косметологический центр «Галерея красоты»!

 www.gk-26.rugk_26.ru  

Уход «ХайдраФешел» - это 
быстрый способ выгля-
деть безупречно! Теперь в 
одной процедуре - глубо-
кое очищение, интенсив-
ное увлажнение и омоло-
жение кожи.

ПРОГРАММЫ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО УХОДА ЗА 
КОЖЕЙ ЛИЦА И ТЕЛА С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ НО-
ВОЙ ПРИРОДНОЙ КОСМЕТИКИ ИЗ ЮЖНОЙ КОРЕИ 
«ФИ-МОНГШИ» (PHY-MONGSHE)
РЕЗУЛЬТАТ - бархатистая, молодая и сияю-
щая кожа лица, избавление от целлюлита 
и локальных жировых отложений.
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Подростковая  
и школьная  

одежда

Роскошная одежда  
для школьных  

будней

Г. СТАВРОПОЛЬ, УЛ. 50 ЛЕТ ВЛКСМ, Д. 43 А
WWW.САБОТАЖ26.РФ

ТЕЛ: (8652) 622-322
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Питание по системе «шведский стол». В основе меню, предлагаемого гостиничным 
комплексом «Золотые пески», входят блюда русской национальной кухни, приготовленные 

из местных экологически чистых продуктов. Все хлебобулочные изделия выпекаются  
по старинным рецептам в местной пекарне из муки собственного производства. 

У НАС ЕСТЬ ВСЕ УСЛОВИЯ  
ДЛЯ ПРИЯТНОГО ВРЕМЯПРЕПРОВОЖДЕНИЯ:  

ОХРАНЯЕМАЯ ТЕРРИТОРИЯ, РАЗВИТАЯ ИНФРАСТРУКТУРА,  
ГОСТЕВЫЕ ДОМА ПОВЫШЕННОЙ КОМФОРТНОСТИ. 

• Крытый круглогодичный аквапарк 
• Футбольное поле 
• Волейбольная площадка 

• Спортивные тренажеры 
• Гриль-бар
• Сауна

ДЕТСКИЙ ОТДЫХ:  
• Контактный зоопарк  
• Детский городок  
• Детский бассейн 

• Аниматоры 
• Катание на фаэтонах 
• Дискотека

МЫ ПРОДУМАЛИ ВСЕ ДЕТАЛИ, ЧТОБЫ НАШИ ГОСТИ ЛЮБОГО ВОЗРАСТА  
ПОЛУЧИЛИ МАКСИМУМ УДОВОЛЬСТВИЯ И ПОЛЬЗЫ!

НА ТЕРРИТОРИИ КОМПЛЕКСА РАЗМЕЩЕНЫ: 

• Катание на квадроциклах, гидроци-
клах, катамаранах, «бананах» , «таблет-
ках», водных лыжах и многое другое

• Конные прогулки 
• Обучение верховой езде

• Белая рыба (сазан, карп, толстолобик, 
амур, карась, лещ, уклейка, плотва)

• Хищники (щука, судак, окунь)

• Организация и проведение свадеб с 
выездной регистрацией и венчанием в 
находящемся на территории гостинично-
го комплекса храме Николая Чудотворца.

• Большой опыт в подготовке и проведе-
нии конференций, семинаров, тренингов 
не только местного, но и федерального 
уровня. 

АКТИВНЫЙ ОТДЫХ:

РЫБАЛКА:

А ТАКЖЕ:
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Ставропольский край
Новоселицкий район, с. Новоселицкое, озеро «Волчьи ворота» 

Тел.: +7-800-770-01-92 , +7-9624-001-191
www.golden-sands26.ru/

 goldensands26

 goldensands26

 ok.ru/profile/564613492599

семейный отдых Вашей мечты,  
до которого рукой подать

семейный отдых Вашей мечты,  
до которого рукой подать
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На обложке:
Павел
Разумов

Фото:
Сергей
Гнездилов
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телефон в г. Ставрополе
www.vtb.ru

8 ( 8652) 26–17–54

Документарная
поддержка бизнеса

Опора для бизнеса.
Уверенность для людей.

Банк ВТБ (ПАО) 
Генеральная лицензия Банка России № 1000

Региональному
и среднему

бизнесу
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16 Престо
18  Календарь

Портреты:
20 Екатерина Шевченко:

…Что такое 
право на сча-
стье? Чем оно 
отличается от 
права прожить 
свою жизнь так, 
как тебе этого 
хочется? Ничем. 
Счастье и есть 
реализация 
возможности 
показать себя 
миру таким, 
какой вы есть.

22  Алексей 
Абазов:
Вопросом «Что 
такое право?» 
задавались 
люди разных 

эпох и времен. Право – не менее сложное явление, 
чем государство. Оно существует в различных видах, 
формах и обра-
зах. Постепенно 
менялось пред-
ставление о пра-
ве, что объясня-
лось развитием 
и изменением 
общества и госу-
дарства, слож-
ной сущностью и 
природой права. 
Право возникало 
по мере чело-
веческого раз-
вития.
24 Юлия  
Новикова:
Наверняка в 
вашей жизни 
бывали такие 
ситуации: вашим 
действиям дают 
оценку, и она, 
мягко говоря, не-
положительная, 
и вроде правы 

те, кто оценивает (как вам кажется), а внутри у вас 
при этом все переворачивается, и вы ощущаете 
злость или обиду… Так и хочется выпалить: «Твоего 
мнения никто не спрашивал!». И ведь действительно 
не спрашивали мнения, а почему же тогда так плохо 
при этом?

28  Павел Разумов:
Кандидат юридических наук, руководитель Юриди-
ческой компании «Разумов и Партнеры» - о команд-
ной работе знает не понаслышке. Его юридическая 
фирма уже более 10 лет является слаженной, высо-
коквалифицированной и эффективно работающей 
командой, которая сегодня несет ответственность 
за грамотные юридические решения и клиентский 
сервис в Ставропольском крае. Сотрудники компании 
заботятся о правовой безопасности бизнеса Клиен-
тов, тем самым вписывая в историю фирмы новые 
вызовы и новые победы.

Деловое предложение:
40 Про деньги:
Кто бы мог подумать, что наступит время, когда бу-
мажные банкноты и звонкая мелочь станут медлен-
но, но верно погружаться в Лету финансового бытия. 
И «героем» удачного «романа» под названием «А у 
меня все в шоколаде!» станет не тот, кто похрусты-
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* уникальный и эксклюзивный стиль
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яркий след в российской культуре.

50 Техпро-
гресс:
Нет, мы не 
будем сейчас 
рассуждать об 
условиях жиз-
ни на Красной 
планете и том, 
как ее лучше 
осваивать. 
Упор здесь именно на слове «зачем». Ответ на этот 
вопрос дал Илон «нашевсе» Маск в своем недавнем 
интервью на TED. Вот о самом интересном, что сказал 
этот прекрасный человек, мы и поговорим.

Стиль жизни:
 72 Про чтение:

Сказку о деревянном чело-
вечке Буратино, о добром 
сверчке, о мудрой черепахе 
Тортиле, о девочке с голу-
быми волосами Мальвине, о 
верном пуделе Артемоне и 
о золотом ключике, который 
открывает дверь в настоящий 
прекрасный театр «Молния», 
мы знаем с детства. Знаем, 

что ее автор – серьезный, «взрослый» писатель А.Н. 
Толстой. Конечно, помним замечательный фильм 
Леонида Нечаева и задорную песенку Буратино.

Выход в свет
76 Кинопрокат:
«Елену» восторженные кинокритики назвали апокалип-
сисом. Андрей Звягинцев это учел и финальную часть 
триптиха иронично начал с 2012 года, когда граждане, 
настропаленные телевидением, апатично ждали конца 
света по модели жрецов майя. Так что апокалипсис мы 
проехали. «Нелюбовь» – жизнь после него.

вает в кошельке прессом новеньких купюр приятно-
го номинала, а тот, у кого из бумажника выгляды-
вают уголки кусочков пластика, гордо именуемых 
«платинум», «инфинити» и другими благородными 
«прозваниями» кредиток, сладко ассоциируемыми с 
таким волшебным словом – «безлимит»…

44 История личности:
Из всех юристов, чьи судьбы были связаны со Став-
рополем, имя Александра Ященко – самое бли-
стательное. И не только потому, что его правовые 
идеи остаются актуальными и поныне, но еще из-за 
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г. Ставрополь, ул. Мира, 345
+7(8652) 24 88 24
+7 988 111 88 24 (WhatsApp/Viber)
Режим работы: круглосуточно

г. Ставрополь, ул. Доваторцев, 75а, ТЦ «КоSмос» 
(у входа с ул. Доваторцев к магазину «Лента»)
+ 7 968 268 06 81 (WhatsApp/Viber)
Режим работы: с 08:00 до 24:00

г. Ставрополь, ул. Пушкина, 3
+7(8652) 35 00 00
+7 962 453 06 31 (WhatsApp/Viber)
Режим работы: круглосуточно
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Телефон службы доставки    +7 962 453 06 31      I  @elita_flowers

est.  1983

КОГДА НУЖНЫ 
СВЕЖИЕ ЦВЕТЫ
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Локация - теплицы "Elita flowers" г. Ставрополь, фотограф - Марина Миронова
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«НЕ ЦЕЛУЙ ЕЕ!»
Где: США, ШТАТ КАЛИФОРНИЯ
Когда: НАШИ ДНИ
Чему только не научат 
русские народные сказки 
доверчивых детишек – и 
на печи кататься, и к 
лягушкам ластиться… 
Русскую философию 
мышления и не освоить, 
и не понять. А вот в Кали-
форнии, к примеру, иметь 
притязание к лягушкам 
еще и законом запреще-
но… Смешно, конечно, но 
ведь прецеденты были. Подростки-ботаники как-то вычи-
тали в Сети, что на поверхности кожи лягушки образуются 
галлюциногены, и как начали ловить зеленых-перепончатых! 
Заволновались все – и психиатры, и экологи, поэтому было 
решено любовную экзекуцию над лягушачьей братией пре-
кратить, издав соответствующий закон. 
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ПРЕСТО

«ГОНЮ НА КРАСНЫЙ…»
Где: РИО-ДЕ-ЖАНЕЙРО
Когда: НАШИ ДНИ
Ну, все хорошо в прекрасном городе Рио-де-Жанейро, 
кроме, пожалуй, преступности. Дошло до того, что во-
дители, проезжая по злачным районам города в темное 
время суток, стали напрочь игнорировать светофор. Нас 
как учили? Красный свет – постой спокойно, а там так не 
получится. Не будет спокойствия в местах, где преступ-
ность зашкаливает... И засады на перекрестках – обычное 
дело для трущоб Рио. Раньше, следуя букве закона, прое-
хавший на красный и пойманный полицейскими водитель 
должен был доказать, что за ним гнались бандиты.  
Но пойди, докажи, что это не галлюцинации с недосыпа…  
В общем, власти города постановили, что этот закон 
можно аннулировать – для общего блага. Так и волки 
сыты – им пришлось найти более честный промысел, – и 
водители остались при своем.

ВСЕ ЛЮДИ КАК ЛЮДИ…
Где: АНГЛИЯ, ЛОНДОН
Когда: НАШИ ДНИ

Хоть и тяжела шапка Мономаха, а все-таки порой примерить 
хочется… Ну, или хоть корону какую-нибудь, заморскую. 
И кучу привилегий бонусом получить… Ведь у той же 
королевы Елизаветы II есть права, которые доступны только 
Ее Величеству. К примеру, на ее фешенебельном авто нет 
номерных знаков, и она вполне может себе позволить ездить 
без прав. Нет, сговорчивость дорожных полицейских тут ни 
при чем – закон такой. В Соединенном королевстве права 
выдаются от имени королевы, и было бы странно, если бы 
она сама себе разрешала садиться за руль. А вот еще один 
подарок судьбы Елизавете II в виде второго дня рождения в 
году. Один празднуется по паспорту, а другой – официальная 
версия – исключительно летом. Просто так проще устроить 
банкет на открытом воздухе и гулять на широкую ногу по 
окрестностям Букингемского дворца. Красиво-то жить не 
запретишь.

НЕ ЗНАЛ, А ВСЕ РАВНО НАКАЖУТ!
Где: НОВАЯ ЗЕЛАНДИЯ
Когда: НАШИ ДНИ
В Новой Зеландии кабанам под угрозой судебного пре-
следования запрещено раскапывать по ночам поля для 
гольфа.  Снова смеетесь? А что,  братья Пумбы - те еще 
вредители, а площадки для гольфа, сами понимаете, 
должны презентабельно выглядеть и лишних отверстий 
не иметь. Кстати, дикий кабан считается самым опасным 
хищником в этой стране. Зато птичий хор в этой части 
света полностью укомплектован – каких только пернатых 
здесь ни встретишь! Но больше всего, конечно, может 
поразить встреча с конем в пальто – да-да, это не опе-
чатка. Верхнюю одежду лошади носят, чтобы хоть как-то 
уберечься от агрессивного солнца. Ведь от солнечного 
удара не защитит ни закон, ни право.

ВЫСОТА, ДЛИНА – ОПЛАТА
Где: ШВЕЙЦАРИЯ И НОРВЕГИЯ
Когда: НАШИ ДНИ
В Швеции и Норвегии не выгодно иметь больших собак – 
дорого обходятся. Зато казне какой доход! Ведь налог от 
хозяев питомцев идет прямиком в государственный бюджет. 
В Швеции размер налога зависит от роста четвероногого 
друга, а в Норвегии – от его длины.  Немудрено, что шведы 
обычно заводят приземистых такс, а норвежцы предпочита-
ют породы «компактных» версий. 
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КРОВНЫЕ УЗЫ
Когда: 15 ИЮНЯ 1667 ГОДА
Где: ФРАНЦИЯ
Нам, людям, живущим в век инновационных технологий 
и всяческого рода достижений, кажется непостижимым, 
как именно ученые-врачеватели умудрялись исцелить 
бедолаг, подхвативших какой-нибудь смертельный недуг 
в веке эдак семнадцатом, когда даже исцеление от про-
студы казалось чудом…   Но и над этим чудом работали, 
делали все, чтобы оно свершилось. Так, первое в мире 
успешное переливание крови осуществилось  
15 июня 1667 года. А произвел его профессор математи-
ки, философии и медицины Жан-Батист Дени. Конечно, 
при таком сочетании специальностей больной был «об-
речен» на выздоровление. Но все-таки странно: шестнад-
цатилетнему юноше, страдающему лихорадкой, перелили  
9 унций – что-то около 250 кубических сантиметров – 
крови ягненка. И парень выкарабкался!  Но с другими 
пациентами эксперименты были менее удачными, и этот 
метод до поры до времени во Франции запретили. Загад-

ка провалов и успеха  
была разгадана 
лишь в 1900  году, 
когда австрийский 
врач Карл Ландштей-
нер открыл первые 
три группы крови – А, 
В и С. Четвертая – 
АВ – «поддалась» 
исследованиям чуть 
позже.
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КАЛЕНДАРЬ

РОБИН ГУД ОТДЫХАЕТ!
Когда: 1 ИЮНЯ 1938 ГОДА
Где: США
Когда комиксы были в новинку, и народ скупал их так, 
словно завтра введут внеурочный запрет, герои на-
рисованных историй будоражили детское воображение 
не слабее современных мультов. Да и имена некоторых 
героев комиксов сегодня не выпадают из лексикона уже 
вполне созревших личностей. Взять хотя бы Супермена. 
Нарисовали его и сильным, и смелым, да так хорошо, 
что он пригрел себе место в сплетении женских грез и 
фантазий и стал эдаким идеалом, который хотят запо-
лучить все, а он только взмахивает плащом и исчезает 
в «чаще» небоскребов.  Что касается комиксного персо-
нажа, то он заявил свое право на популярность 1 июня 
1938 года, появившись в приключенческой истории, 
придуманной  Джерри Сигелом. А заветную буковку S 
на могучей груди Супермена нарисовал художник Джо 
Шустер. Сегодня первые комиксы о Супермене прода-
ются на некоторых аукционах по суперценам…

«У МЕНЯ ЗАЗВОНИЛ ТЕЛЕФОН!»
Когда: 20 ИЮНЯ 1881 ГОДА
Где: НИЖНИЙ НОВГОРОД, РОССИЙСКАЯ ИМПЕРИЯ
Тот период, когда технический 
прогресс смело «перешагнул» 
рамки научных лабораторий и стал 
достоянием масс,  подобен рожде-
нию нового сознания. Достижения 
казались невероятными, но, вместе 
с тем, и очень практичным. Хотя 
оценить все прелести первой в 
России линии гражданской телефонной связи дано было, 
конечно, только избранным. 1547 метров кабеля соединяли 
Георгиевскую пристань реки Волги с квартирами директо-
ров-распорядителей пароходного общества «Дружина». 
На пристани было установлено четыре аппарата систе-
мы «Сименс», остальные – у директоров. До городских 
станций очередь дошла через четыре года. Ограниченный 
круг абонентов – всего 50 – и только в Нижнем Новгороде. 
Ручное обслуживание номеров телефонистками кануло в 
лету лишь в 1929 году. Их работу заменили четыре комму-
татора, и количество абонентов составило  1,8 тысяч. 

ПРОКАТИТЬСЯ С ВЕТЕРКОМ
Когда: 21 ИЮНЯ, 1893 ГОДА
Где: ЧИКАГО, США
Для тех, кто в 1893 году посетил чикагскую Все-
мирную выставку, этот день оставил в памяти 
примерно такой же след, как открытие Эйфе-
левой башни. Дело в том, что молодой инженер 
Джордж Феррис решил тогда выделиться и в 
конкурсе на лучшие инженерные идеи предло-
жил «смастерить» огромных размеров колесо с кабинками 
для людей. Ничего не напоминает? Да-да, это - то самое 
Чертово колесо, по официальной версии – колесо обозре-
ния. Правда, денег на его замысел никто не выделил –  
Феррису пришлось их искать самому. История умалчивает, 
откуда у изобретателя нашлись 250 тысяч долларов, но 
ведь взялись откуда-то! Главное, что не прогорел он со 
своей идеей, да и потомкам ее оставил. Кто откажет себе 
в удовольствии разок-другой прокатиться и поглазеть на 
панорамы? Разве что «владелец» фобий, нервно переми-
нающийся в сторонке…

«КАК Я ПРОВЕДУ 
ЛЕТО»
Когда: 16 ИЮНЯ 1925 ГОДА
Где: КРЫМ, СССР
Мечты о летних каникулах сбывались у всех детей, а вот о 
том, чтобы попасть в пионерский лагерь «Артек», - дале-
ко не у многих. В советские времена путевка считалась 
престижной наградой даже для иностранных школьников. 
Первую смену лагерь «Артек» принял 16 июня 1925 года. 
Тогда артековцы жили в брезентовых палатках. И хотя 
пионеров ничуть не смущали полевые условия отдыха, 
вскоре на южном берегу Крыма появились фанерные 
крыши вполне вместительных домиков. Зимний корпус 
был построен позже, в 30-е годы, и лагерь стал открыт в 
любое время года. Полномасштабная стройка преобразила 
«Артек» до впечатляющих размеров лишь в 60-е годы. В то 
время ежегодное количество путевок составляло 27 тысяч. 
Именитые гости не считали зазорным посетить летний ла-
герь, и в разные времена сюда приезжали такие персоны, 
как Леонид Брежнев, Юрий Гагарин, Индира Ганди, Никита 
Хрущев, Джавахарлал Неру, Бенджамин Спок, Валентина 
Терешкова и Лев Яшин. И зрелый возраст ничуть не мешал 
им погрузиться в идиллию детского мира, атмосфера кото-
рой остается ностальгически сладостной на всю жизнь.
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Разрешитесебежить
О том, на что имеет право счастливый человек, рассуждает эксперт Pro – ландшафтный 
дизайнер Екатерина Шевченко. 

– Что такое право на счастье? Чем оно отличается от права 
прожить свою жизнь так, как тебе этого хочется? Ничем. 
Счастье и есть реализация возможности показать себя миру 
таким, какой вы есть. Почему же мы этого не делаем? Во-
первых, боимся, что мир нас, таких, не примет. А во-вторых, 
постоянно ждем разрешения на любые, даже самые малень-
кие, эмоции или действия, не регламентированные «прилич-
ным обществом».
Около года назад мне попалась одна книга, суть которой за-
ключалась в том, что мы сами ставим себе рамки и не даем 
ни единого шанса своим эмоциям и чувствам, ждем разре-
шения на радость, гнев, безрассудство или просто легкомыс-
ленность от окружающего нас мира и людей, от родителей 
и начальства, обстоятельств и вещей, от которых мы каким-
либо образом зависим… Эту книгу написала преподаватель 
Стэнфорда Тина Силиг, и называлась она «Почему никто не 
рассказал мне это в 20?». Обсудив ее с друзьями, я поняла, 
что нас таких много – не разрешающих себе нормальных 
эмоциональных реакций: не смеющихся, когда смешно, не 
плачущих, когда грустно, не гневающихся, когда их раздра-
жают, потому что в голове у нас одно: «А что скажут обо мне 
люди? Что они подумают?».
Вот и я только к 30 годам поняла, что имею право жить так, 
как я этого хочу, чувствовать то, что хочу, и получать от этого 
удовольствие и понимать, что вот оно, счастье, вот оно, то 
состояние, когда ты в первую очередь думаешь о себе, а уж 

только потом о тех, кто рядом. Ты и только ты, а не окружаю-
щие, разрешаешь себе быть самой собой!
Приведу один пример из книги Тины Силиг: молодая жен-
щина на своих визитках написала, что она – президент соб-
ственной компании. Это вызвало бурю негатива у ее отца, 
который всю свою жизнь строил карьеру и достиг, конечно, 
заоблачных высот, но это далось ему ценой больших усилий. 
И то, что его дочь называет себя президентом компании в 
тридцать лет, он считал неприличным и вызывающим. А по-
чему нет? Почему она не может себе разрешить то, что счи-
тает нужным? Если она действительно создала собственное 
дело и возглавила его, почему она не может называть вещи 
своими именами? Кто должен ей это разрешить? Только она 
сама! И поверьте, когда вы поймете, что вы имеете право на 
многое и, в первую очередь, право делать, говорить и чув-
ствовать то, что хочется вам, а не всем остальным, перед 
вами откроются такие возможности, о которых вы не то что 
не знали, а даже и не подозревали!
Только вот незадача: как только вы начинаете разрешать себе 
быть самой лучшей, самой достойной и вообще самой-самой, 
вы тут же получаете нелестные эпитеты наподобие «высоко-
мерная», «пафосная» и «неприличная». С чего бы это? А, по-
нятно – разрешения-то вы ни у кого не спросили… Только 
поймите: оно вам не нужно! Не нужно ждать, пока кто-то 
позволит вам реализовывать ваше право на счастье, живите 
здесь! Сейчас! Сию секунду!
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Там, где заканчивается 
право одного, начинается 
право другого
О юридических аспектах права рассуждает эксперт Pro – юрист, член Адвокатской палаты 
Ставропольского края Алексей Абазов

– Вопросом «Что такое право?» задавались люди разных эпох 
и времен. Право – не менее сложное явление, чем государ-
ство. Оно существует в различных видах, формах и образах. 
Постепенно менялось представление о праве, что объясня-
лось развитием и изменением общества и государства, слож-
ной сущностью и природой права. Право возникало по мере 
человеческого развития.
Право – совокупность общеобязательных правил (норм), 
охраняемых силой государства, один из элементов, на кото-
рые опирается правление в государстве. Право появилось 
гораздо позднее религиозных норм, и его судьба в значитель-
ной мере связана с появлением государства. Возникновение 
государства и права обусловлено общественными потреб-
ностями – необходимостью установления единого порядка 
отношений новой общности людей – народа, населяющего 
ту или иную территорию; поддержания единого порядка в 
условиях расслоения общества на социальные слои, имуще-
ственное и социальное положение которых стало существен-
но различным, что вызывало неустранимые противоречия и 
конфликты.
Право, как и государство, является продуктом общественно-
го развития. Оно регулирует общественные отношения. Без 
права невозможно существование цивилизованного обще-
ства. В нашей стране право служит выражением воли и инте-
ресов трудящихся и их социальных групп.
Ценность права определяется и тем, что оно является выра-
зителем и определителем свободы личности в обществе. При 
этом ценность права состоит в том, что оно не обозначает 
свободу вообще, а определяет границы, меру этой свободы. 
Помимо социального, право имеет функциональное назна-

чение. Оно выражается в том, что право выступает регулято-
ром общественных отношений, что является самой главной 
его функцией.
Существует объективное и субъективное право. Первое – это 
совокупность правовых норм, которая существует независи-
мо от тех, на кого она распространяется. Второе же – право 
конкретного лица в конкретных условиях.
Социальная ценность права раскрывает его положительную 
роль в жизни личности и общества и выражается в обеспе-
чении порядка в общественных отношениях, что делает их 
цивилизованными.
В главном правовом документе нашего государства – Кон-
ституции РФ – зафиксировано, что человек, его права и сво-
боды являются высшей ценностью. Однако «осуществление 
прав и свобод человека и гражданина не должно нарушать 
права и свободы других лиц».
Более того, существует ряд международных Конвенций, ко-
торые ратифицировала Россия и которые гарантируют права 
человека, в том числе даже право на жизнь, право на личную 
неприкосновенность, право на справедливое судебное раз-
бирательство, право на уважение частной и семейной жизни 
и многое другое.
Право возникает уже с момента зачатия, и в некоторых стра-
ховых компаниях человеческий эмбрион является предме-
том страхования. Право сопровождает нас и после смерти, 
так как вы можете влиять своим завещанием на порядок 
вступления в наследство своих наследников, поэтому можно 
сказать, что право циклично!
Следовательно, несмотря на свободу, права каждого челове-
ка заканчиваются там, где начинаются права других людей…

 
ЭКСПЕРТ PRO
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Имеюправобыть
Что бы ни случилось в мире и с вами – ВЫ ЕСТЬ. Даже если вы не достигли вершин успеха, 
вы есть, вы существуете, и это радостная новость. Вы всегда можете начать заново.О том, 
какие права мы имеем в жизни, рассуждает эксперт Pro психолог Юлия Новикова.

– Наверняка в вашей жизни бывали такие ситуации: вашим 
действиям дают оценку, и она, мягко говоря, неположительная, 
и вроде правы те, кто оценивает (как вам кажется), а внутри у 
вас при этом все переворачивается, и вы ощущаете злость или 
обиду… Так и хочется выпалить: «Твоего мнения никто не 
спрашивал!». И ведь действительно не спрашивали мнения, а 
почему же тогда так плохо при этом?
Или посещали вас мысли вроде таких: «Я должна сделать это 
для другого, а уж потом уж позаботиться о своих желаниях», 
или «Я и мои поступки должны нравиться всем», или «Они мне 
ничего хорошего не сделали, поэтому и я не должна для них ста-
раться!»? Уверена, что посещали. Даже если не такие же в точ-
ности, то, может, похожие.
Самое неприятное в этой ситуации то, что мы игнорируем свои 
чувства, которые сообщают нам: «Что-то тут не так!». И про-
должаем жить по привычным установкам. Но ведь именно они 
и делают нашу жизнь дисгармоничной. И наступает момент, 
когда в ответ на вопрос «Чего бы ты хотел (или хотела)?» мы в 
лучшем случае, задумываясь, заявляем о материальных «хочу». 
Человек, лишенный прав, так же жалок и несчастен, как и чело-
век, не признающий права других и действующий по принципу 
«Закон существует для того, чтобы его нарушать». Права чело-
века – лишь один полюс человечности, другой же – ответствен-
ность, неизбежно связанная со свободой. 
И вот, живу я с установками «Делай всем добро, а о себе не ду-
май» или «Каждый сам за себя, в этом мире все средства хоро-
ши для достижения моей цели» и чувствую при этом, что вроде 
как не совсем это справедливо... Но как же тогда правильно? Не 
делать, что ли, никому добра или, наоборот, не отказывать каж-
дому страждущему?  
У каждого человека есть его юридические, официальные пра-
ва: право на собственность, на неприкосновенность своего 
жилища, право на голосование и другие важные права. Одна-
ко у каждого из нас есть и неофициальные, ЛИЧНЫЕ ПРАВА. 
Чтобы самоедство не привело вас к мысли о том, что уже давно 
ничего не приносит удовольствия, что надоело угождать всем 

или, тем паче, жизнь вообще проживается зря и бестолково, 
необходимо знать закон о психологических правах человека. В 
некоторых научных источниках он носит название «правила ас-
сертивного поведения». Это общепринятые нормы поведения 
человека, призванные сохранять душевное здоровье личности 
и ее окружения.
Лично я ИМЕЮ ПРАВО:
– иногда ставить себя и свои потребности на первое место;
– просить о помощи и эмоциональной поддержке;
– проявлять эмоции: гнев, отвращение, печаль, обиду (я имею 
право обижаться на то, что делает мне больно, вопреки советам 
«Потерпи!», «Пойми и прости!») и, конечно, радость (если мне 
смешно, я имею право громко смеяться и визжать от счастья!);
– протестовать против критики или невежественного обраще-
ния, а могу уйти от сумасшедшего, орущего на меня человека, не 
пытаясь убедить его в том, что он неправ;
– на свое собственное мнение и убеждение, чувства, оценки, не 
объясняя их и не оправдываясь;
– совершать ошибки (да, имею право не знать все, иногда при-
нимать нелогичные решения, не быть совершенством!);
– предоставлять людям возможность решать их собственные 
проблемы самим и не навязывать им свои мудрые советы;
– говорить «Нет, спасибо!», «Извините, нет!», когда я чего-то не 
могу или не хочу;
 – на свои собственные чувства, независимо от того, понимают 
ли их окружающие;
 – менять свои решения и выбирать другой образ действия.
А какие права имеете Вы? 
Возьмите лист бумаги и на напишите 25 «Я имею право на…». 
Прочитайте свои права себе и своим близким. Предоставьте та-
кую же возможность членам своей семьи. И обратите внимание 
на то, какие права заявляет ваша супруга или супруг, ваши дети. 
Может, это и есть слабая зона в ваших отношениях? Обсудите 
ее, и ваша семья укрепится и станет намного лучше.
Вы имеете право не согласиться со мной, высказать свою точку 
зрения и остаться при своем мнении. 

 
ЭКСПЕРТ PRO
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ПЕРСОНА

Павел Разумов 
Настоящий лидер способен работать в команде. Это не из-
бавляет от ответственности, не дает особого карт-бланша, 
но в борьбе за победу обеспечивает явные преимущества. 

текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ, фото СЕРГЕЯ ГНЕЗДИЛОВА и из личного архива

Законы успеха  
Павла Разумова

Павел Владимирович Разумов – канди-
дат юридических наук, руководитель 
Юридической компании «Разумов и 
Партнеры» – о командной работе зна-
ет не понаслышке. Его юридическая 
фирма уже более 10 лет является сла-
женной, высококвалифицированной и 
эффективно работающей командой, 
которая сегодня несет ответственность 
за грамотные юридические решения и 
клиентский сервис в Ставропольском 
крае. Сотрудники компании заботятся 
о правовой безопасности бизнеса Кли-
ентов, тем самым вписывая в историю 
фирмы новые вызовы и новые победы.
                  
– Все мы родом из детства, и череда 
ключевых событий в начале жизнен-
ного пути определяет выбор нашей 
профессии. А что повлияло на Ваше 
стремление защищать права и ин-
тересы людей?
– Очень хорошо запечатлелся в моей 
памяти тот день, когда в школе на 
уроке литературы, посвященном ри-
торике, нам дали задание прочитать 
манифесты Владимира Ильича Лени-
на в адрес не поддерживающих идею 
пролетарской революции социал-де-
мократов. После изучения манифестов 
учительница попросила отстоять пози-
цию вождя, что я и сделал с огромным 
успехом, завершив свое выступление 

ударом по парте и громогласным воз-
гласом: «Кто не с нами, тот против 
нас!». В тот момент мой оппонент-
одноклассник был окончательно раз-
бит – в моральном смысле, конечно. 
Класс ликовал, а учительница – Еле-
на Владимировна, которая до сих пор 
учит детей и работает в школе, за что 
ей огромное спасибо, – резюмирова-
ла: «Разумов, ты – будущий Плевако!». 
Это стало последним фактором «за» 
при выборе профессии.
 
 – Юрист сегодня – одна из самых пре-
стижных профессий. Но получивших 
юридическое образование – много, а 
добившихся успеха – единицы. Что 
помогло Вам завоевать репутацию 
и создать свою команду многопро-
фильных специалистов?
– Действительно, рынок труда пере-
полнен юристами, и до недавнего 
времени остро ощущался  дефицит 
таких специальностей, как, например, 
инженер. Но с 2017 года технические 
специалисты обогнали экономистов, 
юристов и весь «офисный планктон». 
Как бы там ни было, профессионалы 
нужны всегда и во всех сферах. А по 
поводу «завоевания репутации» ска-
жу так: она в юридической среде не 
завоевывается, а зарабатывается на 
деле. И в парных словосочетаниях, 

таких, как «читать законы и вычиты-
вать», «искать доказательства и нахо-
дить», «думать и генерировать идеи», 
только их вторые смысловые значения 
приемлемы в нашей работе.

– Изменились ли за годы существо-
вания компании критерии подбора 
ее сотрудников? Какие из них для Вас 
как для руководителя принципиаль-
но важны?
– За 10 лет работы – да-да, в этом году у 
нашей компании маленький юбилей –   
критерии приема на работу не изме-
нились: мы берем в первую очередь 
людей, а потом делаем из них про-
фессионалов. Главные качества наших 
сотрудников остались неизменны –  
это добропорядочность, честность, 
трудолюбие, сила воли и умение со-
вершенствоваться в профессии.   

«Благополучный исход дела –  
это 100% отдача твоих знаний  
и умений,  работа на совесть. 
Главное – всегда честно говорить 
клиенту, что происходит с его 
делом, и прогнозировать 

результаты».

ПРО РАБОТУ: 
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ПЕРСОНА

– С какими юридическими проблема-
ми обращаются к Вам клиенты?
– В основном, специфика нашей ком-
пании – это разрешение хозяйствен-
ных споров, банкротство, защита 
интеллектуальной собственности и 
авторских прав, взыскание долгов.  В 
этом направлении мы работаем давно 
и имеем внушительный опыт. 

– Для Вас юриспруденция – это борь-
ба за правду или отстаивание инте-
ресов клиента? На какие компромис-
сы Вы готовы пойти?
– Успех складывается не из выигран-
ных дел, а, прежде всего, из положи-
тельного результата, который получает 
Клиент. Можно выиграть дело, но за-
траченные на борьбу усилия и ресурсы 
нивелируют победу. Соответственно, 
компромисс – это когда юридические 
услуги качественно и своевременно 
оказаны, Клиент искренне благода-
рен за выигранное дело, а взыскание 
денежных средств произошло в его 

пользу. Мы действуем по принципу 
«выиграл-выиграл» или, как его еще 
называют, «win-win». Это, безусловно, 
не относится к стороне в споре с Кли-
ентом – в «бульдожьей схватке»  прин-
ципы не работают.

– Изменения в нормативно-правовой 
сфере помогают юристу или созда-
ют «подводные камни» для тех, кто 
все-таки следует букве закона?
– Законодательство с каждым годом 
становится все сложнее и запутаннее. 
Пробелов в праве то становится мень-
ше, то они вновь появляются в связи 
с принятием новых законов. Образно 
выражаясь, мы идем от края до края 
правового моря по «подводным кам-
ням», стараясь не замочить ног выше 
колен, и несем на руках Клиентов. 
Пока получается.

– Павел Владимирович, какие преиму-
щества выделяют Вашу компанию 
среди конкурентов?

– В России очень много хороших юри-
дических фирм, и у каждой – свой, 
уникальный путь развития. Почему я 
говорю о масштабах России, а не толь-
ко Ставрополья? Потому что за 10 лет 
мы уже вышли за рамки региональ-
ной компании. Мы – не хуже и не луч-
ше, мы – стараемся. Начали работать 
с иностранными клиентами (недавно 
выиграли дело о защите права ино-
странного правообладателя – компа-
нии «WOSON»). По итогам 2016 года 
наша компания заняла лидерские 
позиции в общероссийском рейтинге 
«Право-300», имеет дипломы и гра-
моты ТПП в номинации «Безупречная 
репутация». Видимо, безупречной ре-
путацией и выделяемся.

– Стресс – сопутствующий фактор 
работы адвоката. Вы с ним боре-
тесь или принимаете как данность?
– Безусловно, к адвокату редко при-
ходят с радостью. И порой случается 
так, что мы – последняя надежда для 
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человека. Конечно, мы не можем без-
участно относиться к проблемам сво-
их Клиентов, ведь мы тоже люди, и 
ничто человеческое нам не чуждо. Но 
поверьте: лишь холодный рассудок, 
кипящий мозг и отзывчивое сердце 
помогают адекватно анализировать 
ситуацию. Это приходит не сразу, но 
опыт дает свое. Интересы Клиента 
всегда выше ситуации и возможных 
переживаний. 

 – Самый сложный случай в Вашей 
юридической практике?
  – Нельзя однозначно говорить о про-
стоте или сложности того или иного 
дела, потому что решение юридиче-
ской задачи определяется професси-
ональной подготовкой и накопленным 
опытом того, кто этим занимается. 
Могу привести примеры нескольких 
интересных случаев. Например, в 
деле А63-2528/2016 о защите прав 
лингвистической школы «Лондон-Экс-
пресс» мы доказали в Суде по интел-

лектуальным правам, что отсутствие 
регистрации в Роспатенте договора 
коммерческой концессии не влечет 
необходимости возврата паушального 
взноса.   В деле о банкротстве группы 
компаний «КИТ» только в Верховном 
суде РФ в рамках дела А63-4164/2014 
мы добились справедливого постанов-
ления, которое полностью изменило 
подход судов к поручительству и за-
логу при выдаче кредитов банками.

– У каждого человека свои критерии 
успеха. Какие у Вас?
– Учиться и не стоять на месте. Ошиб-
ки в работе случаются, но это стимул 
к движению. Я не «латентный успеш-
ник». Только каторжная работа по 12 
часов в день приводит к успеху. Ни 
для кого не секрет, что критерия успе-
ха три: первый – это деньги, второй – 
социальный статус и третий – счастье, 
то есть внутреннее ощущение целост-
ности и реализованности. Денег всегда 
мало. Социальный статус, как пиджак, –  
то мал, то широк, то велик, в общем, 
«ужиться» в нем сложно. Поэтому тре-
тий критерий для меня самый главный –  
он выражается в полноценной благо-
получной семье. Только семья поддер-
жит тебя, если ты потеряешь деньги 
или утратишь свой социальный статус.

–  Юристы – народ несуеверный. По-
этому мы можем поговорить о пла-
нах на будущее. Каким Вы его видите 

 
ПЕРСОНА

«Я очень люблю читать, люблю 
дискуссировать, отстаивать свою 
точку зрения. Выбранная профессия 
- это то, чем ты будешь заниматься 
ежедневно, и она должна приносить 
не только материальное 
удовлетворение, но и моральное».

ПРО ВЫБОР БУДУЩЕГО:

Сергей КУЩЕЕВ, заместитель гене-
рального директора: «Право – это не 
только сухой текст закона, смысл ко-
торого зачастую понятен лишь юри-
стам, а, прежде всего, внутренние 
убеждения человека, не позволяю-
щие ему выйти за рамки действи-
тельно значимых ценностей».

Сергей ТРОФИМ, начальник юриди-
ческого отдела: «Право для меня –  
это знания, которые помогают до-
стигать поставленных целей. Право 
должно реализовываться в самом 
факте его наличия».

Анжелика САЗОНОВА, юрискон-
сульт: «Для меня право – это первич-
ный социальный спутник личности, 
главное предназначение которого 
состоит в том, чтобы давать челове-
ку чувство защищенности и веру в 
справедливость».
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и в каком направлении собираетесь 
«держать курс»?
– Мне кажется, что наша сфера  дея-
тельности достаточно консервативна. 
Перемены больше приходят извне. Мы 
живем в век информации и взрывного 
развития компьютерных технологий, 
которые не обходят стороной юриспру-
денцию. Кроме того, само государство 
держит курс на повышение авторитета 
и влияния судебной системы. За по-
следние пять лет произошло суще-
ственное усложнение материального 

и процессуального законодательства, 
а также выросла роль юристов, кото-
рые осуществляют ежедневное юри-
дическое обслуживание бизнеса и 
представляют его в судах по спорам, 
вытекающим из экономических право-
отношений. Одновременно c массовым 
изменением корпоративных, налого-
вых, административных норм произо-
шло ужесточение требований к лицам, 
занимающимся предпринимательской 
деятельностью, существенно возрос-
ла их ответственность. Для того чтобы 
вести бизнес эффективно, учитывая 
новейшие экономические и правовые 
риски, предпринимателям требуется 
стать на порядок более профессио-
нальными, и, следовательно, мы как 
юридические бизнес-консультанты 
должны идти в ногу со временем.
Мы продолжаем держать курс на рас-
ширение спектра услуг, но качество 
все же остается в приоритете. Мы запу-
стили федеральный общероссийский 
телефонный номер для приема звон-
ков по всей стране, ввели в коммерче-

скую эксплуатацию Интернет-портал 
для приема заявок на регистрацию 
товарных знаков. Он так и называется –  
РЕГИСТРАЦИЯТОВАРНОГОЗНАКА.РФ. 
Данный ресурс позволяет любомy за-
явителю на территории РФ сделать че-
рез наш портал заявку на регистрацию 
товарного знака в режиме «онлайн». 
Теперь нет необходимости приезжать 
в офис. Все делается для удобства 
клиента. В общем, не стоим на месте.

– Вы – человек семейный. Но успех в 
профессии почти всегда означает 
полную отдачу делу. Семья осознает 
важность Вашей работы? 
– Семья меня поддерживает, и еще 
как! Старший сын Матвей – ему 11 лет – 
как-то пришел ко мне в офис и сказал: 
«Я хочу быть или нефтяником, или 
директором. Но тогда я буду сидеть в 
твоем кресле». Эх, сынок,– подумал я 
тогда, – если бы было все так легко... 
И я ему озвучил знакомое всем напут-
ствие: «Учиться тебе, учиться и еще 
раз учиться!». Мой младший сын – ше-
стилетний Арсений – всегда с нетер-
пением ждет меня с работы и первым 
открывает дверь, встречает, радуется. 
Моя супруга Юлия – ей всегда 18 лет –  
когда перешла работать с государ-
ственной должности на должность 
заместителя директора в частную 
компанию и сама поняла, что рабочий 
день в «своем деле» не заканчивается 
ровно в 18.00, в силу чего вопрос «А 
почему ты так на работе задержался?» 
в нашей семье уже не задается.

– А на что Вы готовы потратить 
свободное время?
– Как правило, свободного времени 
немного. И я стараюсь проводить его с 
семьей. Мы обожаем активный отдых: 
сноуборд, лыжи, велосипеды – спорт 
давно стал частью нашей жизни. По-
ездки в горы и путешествия, конечно, 
всегда совместные, семейные. На май-
ских праздниках были в Китае – по-
нравилось. Иногда удается почитать 
юридическую или познавательную ли-
тературу, но тут уж всегда в одиночку, 
в тихой и спокойной обстановке. Ведь 
главные идеи приходят в тишине.

– Павел Владимирович, Ваш жизне-
утверждающий оптимизм – это 
философская позиция или способ пре-
одоления препятствий?
– Каждый занимается своим искус-
ством рационального перемещения по 
жизненному пути. Философствовать 
некогда. Думаю, все зависит от харак-
тера. Я по жизни оптимист и верю в то, 
что самое лучшее еще впереди. И са-
мые сложные дела – тоже. 

 
ПЕРСОНА

«Скрывать не стану –  в самом 
начале карьеры сильно нервничал, 
переживал, плохо спал в ночь 
перед судебным процессом. Но 
Клиенту нужны не твои 
переживания,  а  опыт,  знания, 
умения,  навыки и интуиция.  

Нервы – плохой советчик».

ПРО НЕЛЕГКИЙ ТРУД:
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г. Ставрополь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 24 а, crltravel@ya.ru, тел. 8 (8652) 55-05-35, 55-55-14
www.coral26.ru

ТУНИС   ТУРЦИЯ   ГРЕЦИЯ   ИТАЛИЯ   КИПР   БОЛГАРИЯ
Пусть Ваш отпуск будет незабываемым, эмоции яркими, а солнце и пляж золотыми.

БРОНИРУЙ ЛЕТО В САМОМ РАЗГАРЕ! ПОРА СОБИРАТЬСЯ В ОТПУСК С CORAL TRAVEL!

Ирина 
Александровна

ШУЛЬГИНА,
агент по ипотечному 

кредитованию 
АН «РБР»

www.rbr-info.ru

деловое предложение
ПАНОРАМА

Ипотека выгоднее, 
недвижимость  
еще быстрее!

Агентство недвижимости «РБР» предоставляет бесплатный сервис 
по оформлению заявок на рассмотрение ипотечного кредита в офисах 
компании. Это великолепная возможность сэкономить время на походах 
и очередях в банках для клиентов, желающих приобрести недвижимость 
в городе Ставрополе.

ул. Пирогова, 42/1 (2 этаж), оф. № 24 
тел./факс: 8(8652) 72-45-05

ул. Ленина, 125
тел.: 8(8652) 94-01-21 
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Безупречная  
система фасадов  

DOKSAL
Навесные вентилируемые фасады системы DOKSAL разработаны с учетом 
последних строительных норм и правил РФ, включают в себя лучшие тех-
нологические и дизайнерские решения, позволяющие обеспечить фаса-
дам высокую степень надежности. Благодаря применяемым материалам 
и элементам вентфасад не теряет своих качеств в течение длительного 
времени. Конструкция навесного вентфасада позволяет быстро, без то-
тального демонтажа, проводить ремонт и замену отдельных его частей 
в любых погодных условиях, что значительно удешевляет объем ремонт-
ных работ. 
Официальный дилер DOKSAL: г. Пятигорск, Кисловодское шоссе, 35
+7 (928) 360-85-77 / +7 (928) 252-30-56
kapish.75@mail.ru / m.artifiko@yandex.ru
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ул. Пирогова, 42/1
ул. Ленина,125

СКВОРЦОВА  
ОЛЬГА 
АЛЕКСАНДРОВНА
Отдел продаж. 
Консультайия  

по ипотеке

БРАТКОВ  
АЛЕКСЕЙ 
ВЛАДИМИРОВИЧ
Отдел продаж. 
Консультайия  

по ипотеке

МАРКАРЯН  
ГАЛИНА 
ГРИГОРЬЕВНА
Отдел продаж. 

Консультайия  
по ипотеке

ФИЛЬБЕРТ  
НАТАЛЬЯ  
ВАСИЛЬЕВНА
Отдел аренды

КИРСАНОВ  
АНДРЕЙ 
АДИСЕЕВИЧ

Отдел аренды

БЕЛИЦКАЯ  
ЕЛЕНА 
ГЕННАДЬЕВНА
Отдел продаж. 
Консультайия  
по ипотеке

СКВОРЦОВ  
ЮРИЙ  
АЛЕКСАНДРОВИЧ
Отдел продаж. 
Консультайия  
по ипотеке

БРАТКОВА 
ЕКАТЕРИНА 
АЛЕКСАНДРОВНА
Отдел продаж. 
Консультайия  
по ипотеке

ОРЛОВА  
СВЕТЛАНА 
АНАТОЛЬЕВНА
Отдел продаж. 
Консультайия  
по ипотеке

ОСИПОВ  
ЕВГЕНИЙ  
СЕРГЕЕВИЧ
Отдел аренды

лучших специалистов месяца  
агентства недвижимости «РБР»

подробности по телефону или на сайте

www.rbr- info .ru

8(8652)72-45-05

ре
кл

ам
а

ре
кл

ам
а



  июнь 2017  STAV-PRO.RU

– Существует ли разница между риэл-
тором покупателя и риэлтором про-
давца?
– В классическом понимании риэлтор 
представляет интересы продавца по 
продаже недвижимости, но некоторые 
агентства работают и в направлении 
подбора объектов для последующего их 
приобретения. Исходя из основных по-
требностей клиента – будь то продавец 
или покупатель – и выстраивается 
стратегия ведения сделки. Найти 
объект недвижимости в разы легче, 
чем его продать. Ведь помимо 
профессиональных навыков и знаний 
риэлтора продажа подразумевает 
полное владение информацией о 
состоянии рынка, а эта информация 
закрытая, и получить ее можно лишь в 
крупном агентстве недвижимости или 
в сообществе риэлторов. А вот найти 
квартиру намного легче при помощи 
тех же рекламных ресурсов, хотя это и 
не всегда гарантирует удачную сделку.

– Сегодня риэлторский рынок насы-
щен предложениями услуг, но вы не 
сдаете позиций…
– Конкуренция есть, но насколько она 
компетентна и профессиональна – это 
отдельный вопрос. Большое количество 
людей, которые хотят быть риэлторами, 
не понимая или не желая понимать основ 
своей профессии, значительно портят 
репутацию риэлторов в целом.  На дан-
ный момент рынок риэлторской услуги 
в Ставрополе зачастую формируется 
спонтанно, хаотично, здесь много 
«случайных людей». Риэлтор зачастую 
работает «по звонку», в лучшем 
случае – по устной договоренности. 
Отсутствие договорной основы снимает 
ответственность прежде всего с агента в 
частности, что как следствие приводит к 
ухудшению качества риэлторской услуги 
в целом. Любой бизнес, а в особенности 
рынок услуг, должен функционировать 
по договору, где предусматриваются 
все пункты обязательств обеих сторон. 
Парадоксально, что если договор и 
заключается, то постфактум, уже после 
заключения сделки. Такой подход 
в корне неверен и не представляет 
интересы клиента так, как это должно 

быть. Ведь заключение договора 
подразумевает ответственность со 
стороны специалиста прежде всего, 
которая оберегает от неприятных 
«подводных камней» в процессе 
продажи недвижимости.

– Какую форму договора вы считаете 
оптимальной?
– Эксклюзивный договор, на мой 
взгляд, полностью отражает интересы 
продавца, желающего продать свою не-
движимость с максимальной выгодой. 
Но то, что называлось эксклюзивом 
до недавнего момента, давало больше 
преимущества агенту, «зажимая» соб-
ственника в рамки и сроки. Ни о каком 
комфорте для клиентов и речи не мог-
ло идти. Такая схема абсолютно пре-
тит основным принципам риэлторства. 
Продавцу прежде всего должно быть 
выгодно сотрудничество с нами, иначе 
зачем мы ему нужны? Необходима 
строгая отчетность со стороны агента, 
ведь клиент имеет право знать, какие 
действия предпринимает его риэлтор 
и за что он, в конце концов, должен 
заплатить. Специалист, который 
оказывает эту услугу, должен быть 
профессионалом высокого уровня, 
быть максимально замотивированным 
и обладать определенным набором 
личностных качеств: порядочностью, 
честностью и умением работать 
с полной отдачей. Мы заключаем 
эксклюзивные договоры с клиентами 

по технологии, которая практикуется в 
мире не первый год и давно заслужила 
доверие.

– С вашим риэлтором заключили до-
говор. Что он делает в первую очередь?
– Первостепенная задача риэлто-
ра – создать максимальный спрос на 
вверенный ему объект. Существуют 
определенные методики и техноло-
гии, проверенные и временем, и ко-
лебаниями рынка. Клиент может по-
пробовать «попродавать» и сам, но с 
профессиональными риэлторами ему 
будет выгоднее. Мы создаем те условия, 
при которых наш клиент не упустит ни 
одного потенциального покупателя. 
И сделаем так, чтобы он в кратчайшие 
сроки получил наилучшее предложение 
по цене за его объект согласно 
покупательской способности на данный 
момент. Риэлторы нашего агентства 
умеют это делать.

– Как осуществляется подготовка спе-
циалистов в вашем агентстве?
– Руководству компании не все равно, 
какой агент будет представлять наше 
агентство. Все риэлторы «РБР» проходят 
специальную подготовку, повышение 
квалификации, тренинги и мастер-клас-
сы. Рынок недвижимости динамично 
развивается, развиваемся и мы. Более 
того, «РБР» обладает серьезными 
ресурсами и является единственным 
агентством на Ставрополье, на базе 
которого есть свой обучающий центр. 
В нашем случае это «Школа риэлторов 
РБР», и каждый новый сотрудник 
обязан пройти там обучение. Иные пути 
в «РБР» закрыты. Риэлтор – одна из 
самых высокооплачиваемых профессий 
в мире, и этому статусу необходимо 
соответствовать! А это предполагает 
не высокую процентную ставку за 
продажу, а высочайший уровень 
компетентности и профессионализма.

Эксклюзивный договор:  
старые мифы и новая реальность
Рынок недвижимости Ставрополя перенасыщен предложениями, но когда дело касается купли-

продажи жилья, целесообразнее всего учитывать вовсе не количественные показатели,  
а качественные. Ведь недвижимость – основная материальная ценность в жизни человека.  

По каким стандартам должен работать профессиональный риэлтор, какого качества должна быть 
оказываемая услуга и почему его профессия считается одной из самых высокооплачиваемых  
в мире, рассказала специалист по продаже недвижимости компании «РБР» Алла Анищенко. 

текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ

г. Ставрополь,  
ул. Пирогова, 42/1;  
ул. Ленина, 125
тел. 8 (8652) 72-45-05
www.rbr-info.ru
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о г. Пятигорск, Кисловодское шоссе, 35
8 918 888-42-11 / 8 909 761-87-99 / 8 8793 38-26-30 

e-mail: kapish.75@mail.ru / mikhno@mail.ru / oligin09@mail.ru

Системы инженерного 
крепежа.

Все для водоснабжения, отопления, микроклимата 
помещений жилого и коммерческого строительства.

Система отопления 
и водоснабжения.

Современные полимерные трубопроводные 
системы.Трубы и фитинги из полипропилена.



Александр Дыренко, руководитель 
корпоративного филиала ВТБ в 
СКФО, прокомментировал: «Банк 
ВТБ продолжает развивать со-
трудничество с предприятиями 
АПК округа, финансируя не толь-
ко важные проекты крупных агро-
холдингов региона, но и сельско-
хозяйственные компании сегмента 
среднего бизнеса, которые активно 

инвестируют собственные сред-
ства, а также кредитные ресурсы, 
в развитие производства. К ним, 
бесспорно, относится предприятие 
Буденновского района Ставрополь-
ского края «Прасковея».
Геннадий Абонеев, генеральный 
директор ЗАО «Прасковея», от-
метил: «Инвестиционный кредит, 
предоставленный банком ВТБ, на-

правлен на приобретение десяти 
современных зерноуборочных ком-
байнов отечественного производ-
ства. Это позволит предприятию 
более эффективно и в оптимальные 
сроки провести зерноуборочную 
кампанию собственными силами 
без привлечения дополнительных 
мощностей на сезонные работы со 
стороны».

ВТБ предоставил кредит  
на покупку зерноуборочных 
комбайнов сельскохозяйствен-
ному предприятию «Прасковея»
Корпоративный филиал ВТБ в СКФО одобрил кредитный лимит в размере  
110 млн рублей, в рамках которого на текущий момент предоставил финансирование 
в размере 68 млн рублей сроком до 5 лет сельскохозяйственному предприятию 
Ставрополья — ЗАО «Прасковея». Кредитные средства компания направила на 
финансирование текущей деятельности и приобретение зерноуборочных комбайнов.

ДЛЯ СПРАВКИ:
ЗАО «Прасковея» – это многоотраслевое предприятие, 
деятельность которого представляет собой производство 
и реализацию сельхозпродукции, где ведущей отрас-
лью является зернопроизводство. Кроме того, сохраняя 

целостность и специализацию, в хозяйстве развивается 
переработка собственной продукции, что позволяет из-
влекать прибыль в интересах работающих в хозяйстве, 
удовлетворять собственные внутрихозяйственные по-
требности, создавать льготы для работников хозяйства.
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г. Пятигорск, Кисловодское шоссе, 35
тел/факс: +7 (8793) 38-26-30
+7 928 252 30 56 / +7 928 360 85 77
+7 928 828 80 42 

www.glavstroy-inginiring.ru; 
www. gsblock.ru; www. vent-faсade.ru
e-mail: kapish.75@mail.ru / glavstroiblok@mail.ru / 

ПРОДАЖА СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ 
КОМПЛЕКТАЦИЯ ОБЪЕКТОВ

СВЕТОПРОЗРАЧНЫЕ КОНСТРУКЦИИ ИЗ АЛЮМИНИЕВЫХ 
СИСТЕМ ТЕПЛОЙ И ХОЛОДНОЙ СЕРИЙ, ПРОФИЛЬ ДЛЯ ШКАФОВ КУПЕ
(алюминиевый профиль, витражи, окна, двери, стеклопакеты)

ВЕНТИЛИРУЕМЫЕ ФАСАДЫ - ПОДСИСТЕМА ИЗ АЛЮМИНИЯ, 
ОЦИНКОВКИ, НЕРЖАВЕЙКИ
(керамогранит, алюминиевые и оцинкованные касcеты, 
фиброцементные плиты, терракотовые плиты, гранит, мрамор, 
декоративно-слоистые пластики)

КЕРАМИЧЕСКАЯ ПЛИТКА /РОССИЯ, ИСПАНИЯ, ИТАЛИЯ, КИТАЙ/ 
(керамогранит, грес-рустик, мозаика, декоры, гранит, мрамор, фотопечать)

СУХИЕ СТРОИТЕЛЬНЫЕ СМЕСИ, ГИДРОИЗОЛЯЦИЯ 
(клей плиточный, шпатлевки, штукатурки, гидроизоляция, грунтовки и т.д.)

ГИПСОКАРТОН, ПРОФИЛЬ
(KNAUF, ВОЛМА, GYPROC) 

УТЕПЛИТЕЛЬ: КАМЕННАЯ ВАТА, СТЕКЛОВОЛОКНО
(плиты, рулоны)

ГАЗОБЕТОННЫЕ БЛОКИ, ГРАС АВТОКЛАВНОГО ЯЧЕИСТОГО БЕТОНА 
ПАЗОГРЕБНЕВЫЕ ПЛИТЫ
(различной толщины блок для частного и коммерческого строительства, 
инструмент, клей)

ре
кл

ам
а



[42]

  июнь 2017  STAV-PRO.RU

То
ва

р 
се

рт
иф

иц
ир

ов
ан

ре
кл

ам
а

текст ЕВГЕНИИ КОРЕПАНОВОЙ

От банкографа 
до банкомата
Кто бы мог подумать, что наступит время, когда бумажные банкноты и 
звонкая мелочь станут медленно, но верно погружаться в Лету финансового 
бытия. И «героем» удачного «романа» под названием «А у меня все в 
шоколаде!» станет не тот, кто похрустывает в кошельке прессом новеньких 
купюр приятного номинала, а тот, у кого из бумажника выглядывают уголки 
кусочков пластика, гордо именуемых «платинум», «инфинити» и другими 
благородными «прозваниями» кредиток, сладко ассоциируемыми с таким 
волшебным словом – «безлимит»…

Только вот незадача: в нашем большом 
подлунном мире все еще есть огромное 
количество мест, где расплатиться можно 
только «презренной наличкой» – ну, мало ли, 

Интернет, например, не ловит, или 
банкомат до сих пор был без 

надобности. Вот, кстати, 
о нем на этот раз и по-
говорим.
Кажется, что банкоматы 
были всегда – настолько 
мы привыкли к этому 

чуду финансовой техники, 
ан нет – до векового 
юбилея им еще целых 22 

года! Потому что «прадедушку» банкома-
та – банкограф – его «родитель» и демиург 
Лютер Джордж Симджян запатентовал аж в 
1939 году. Устройство успешно принимало 
наличность, но не выдавало ее, поскольку 
ума списать ее со счета клиента у него еще 
не было. Товарищ Симджян дал свой бан-
кограф на «тест-драйв» одному из крупных 
американских банков, но там через полгода 
сказали «Нет, спасибо!» и вернули «алчное 
детище» его изобретателю, обосновав свой 
отказ бессмысленностью машины. На самом 
деле, чопорные и консервативные клиенты 
не доверяли бездушной железке и предпо-
читали, чтобы с их кровно заработанными 

возился живой 
кассир.
Целых 30 лет 
о банкографе 
Симджяна 
никто даже не 
вспоминал, 
пока в 60-х 
годах двадца-
того столетия 
на другом континенте шотландец Джон Ше-
пард-Баррон не реанимировал «старичка», 
доработав и усовершенствовав конструкцию. 
И вот в лондонском банке Barclays появил-
ся первый АТМ – Automatic Teller Machine, 

деловое предложение
ПРО ДЕНЬГИ
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«Вы принесли чек, в обмен на который я дам 
вам деньги, и если я буду работать быстро, 
то смогу обслужить всех клиентов в очереди, 
и все будут счастливы».
В общем, Ветцель и четыре миллиона 
долларов сдвинули застопорившееся было 
дело с мертвой точки, и Docutel приступила 
к изготовлению основных узлов банкома-
та – считывателя магнитной полосы карты, 
диспенсера банкнот и принтеров для печати 
чека и журнальной ленты. Для автоматиза-
ции записи на магнитную полосу пластико-
вой карты придумали электронный модуль со 
вшитым в него криптографическим алгорит-
мом, который устанавливался на эмбоссер в 
качестве дополнительного узла.

Ну, с «начинкой» разо-
брались, осталось дело за 
корпусом. В итоге остано-
вились на сташестидесяти-
миллиметровом стальном 
листе, проверив его газовым 
резаком. Сроки вскрытия – 8 
часов – удовлетворили и 
разработчиков, и банкиров. 
Все это снабдили системой 
подогрева, включавшейся по 
команде датчика на внутрен-
ней стороне лицевой панели 
банкомата, микропроцессо-
рами, чтобы не путаться в 
бесконечных проводах,  
и – о, чудо! – в сентябре  

1969 года был заключен контракт на прода-
жу и установку первого уличного банкомата 
на Лонг-Айленде, в филиале банка Chamical.
Сегодня банкоматы даже золотые слитки 
выдают, и пользоваться ими куда приятнее 
и проще, чем их «прадедушками». Но без 
товарищей Симджана, Шепарда-Баррона, 
Варнея и Ветцеля мы вряд ли чувствовали 
себя такими свободными и иногда даже 
богатыми. 

выдававший на-
личные в обмен 
на банковский 
чек. В качестве 
лица рекламной 
компании вы-
ступил клиент 
Barclays – извест-
ный английский 
комик Ред 
Варней, который 
в окружении радостных журналистов и фото-
графов торжественно получил из банкомата 
свои деньги.
Но дело этим не кончилось, и ровно через 
год продажник из IBM Дон Ветцель подумал, 
что лучшее – это вовсе не враг хороше-
го, и решил совсем избавить банковских 
операционистов от девяноста процентов их 
офисной суеты. Со своей идеей нового бан-
ковского терминала он пришел в компанию 
Docutel, где его с радостью приняли и тут же 
предложили должность вице-президента по 
планированию производства.
Ветцель принялся рьяно изучать состояние 
банковской филиальной структуры, потому 
что выносить банкомат за пределы банка 
никто даже не помышлял. В итоге в Docutel 
погрустнели, поскольку поняли: даже если 
ставить «автоматических операционистов» 
только в головных офисах банков по всей 
стране, то на это уйдет минимум пять лет!
Однако сама идея уже поселилась в головах 
финансистов, и отказываться от экономии на 
трудозатратах никто не собирался. Ветцель 
«со товарищи» уже вовсю работали над 
техническим воплощением своей задумки. 
Но вот проблема: компьютеры, стоявшие 
на тот момент в финансовых учреждениях, 
использовались лишь для так называемых 
back-office-функций, следовательно банко-
мат должен был работать в «оффлайне». 
Вот это и настораживало банкиров – ну, как 

можно выдать клиенту деньги, 
не проверив наличие средств 
на счетах? И потом, чем этот 
самый процесс активировать?
Задвинув пока первый вопрос 
подальше, сразу принялись 
решать второй, и банки вы-
пустили серию пластиковых 
кредиток, на которые магнит-
ные полосы наклеивались 
вручную. Из-за «оффлайна» 

количество выдаваемых по кредитке из бан-
комата средств было строго ограниченно и… 
одинаково. Думаете, можно было снимать 
по чуть-чуть целый день? А вот и нет! На ко-
личество «подходов» к банкомату тоже был 
установлен лимит.
А между тем деньги, 
выделенные на «банко-
матную модернизацию», 
стремительно заканчи-
вались, и Docutel, вхо-
дившая в корпорацию 
Recognition Equipment, 
пошла «кланяться в нож-
ки» совету директоров. 
«Хм, – сказали там, –  
а в этом что-то есть!» и 
выделили целевое фи-
нансирование в размере 
аж четырех миллионов 
«зеленых». Был, правда, 
один член совета, кото-
рый проголосовал против, да и тот банкир. И, 
по всей видимости, банкир старой форма-
ции, считавший, что операционисты, работая 
с клиентом напрямую, без всяких там 
автоматов, смогут ему  навешать еще кучу 
дополнительных услуг. Но, видимо, почивая 
на своих банковских лаврах, он давно не 
ходил «в поля» и мало имел представление 
о том, что менталитет банковского клерка 
тех времен был приблизительно следующий: 

деловое предложение
ПРО ДЕНЬГИ
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– Инна, какими интересными продуктами  
Бинбанк может порадовать своих клиентов 
в 2017 году? Какие появились предложения 
для клиентов?
– Сейчас начинается сезон отпусков. И одним 
из востребованных продуктов является 
наша мультивалютная банковская карта с 
пакетом услуг «Все включено». Этот слоган 
подходит и ко всему  Бинбанку в целом, ведь 
и физические лица, и предприниматели могут 
получить все основные финансовые услуги – 
от обычного денежного перевода до высоко-
технологичных сервисов в интернете.
Карта «Все включено» отличается широким 
функционалом. Часть средств при оплате 
любых товаров и услуг возвращается в виде 
бонусов на карту, а в «любимой» категории 
клиента, которую он выбирает сам (например, 
авто, здоровье, отдых или путешествия), ему 
выплачиваются  повышенные бонусы. Далее 
вы просто оплачиваете этими бонусами новые 
покупки или компенсируете уже совершенные 
по карте платежи.
Карта является доходной: деньги не лежат на 
ней без дела, на них начисляются проценты. 
Держать средства на карте и платить ей можно 
в трех самых распространенных валютах –  

фото АЛЕКСЕЯ ЗАМОРКИНА

Инна Назаренко: 
«Cпрос на вклады  
и кредиты растет»

Сегодня мы пригласили на наш традиционный «Деловой завтрак» управляющего ставропольским филиалом  
ПАО «БИНБАНК» Инну Назаренко. Она рассказала о самых востребованных и актуальных продуктах и сервисах 

банка, о достижениях его ставропольского филиала, о снижении процентных ставок по кредитам и повышении 
процентов по вкладам, о внедрении современных технологий, о расширении сети этой финансовой организации  

и повышении качества обслуживания ее клиентов. Сегодня это один из динамично развивающихся банков России, 
а его ставропольский филиал находится в числе лидеров региональной сети ПАО «БИНБАНК». И это во многом 

благодаря молодому, но очень опытному и энергичному руководителю Инне Назаренко.

рублях, долларах и евро. А главное — карта 
сама решает, в какой валюте ей списывать сред-
ства, если вы находитесь за границей, а значит 

клиент не теряет на конвертации. Оформля-
ется страховка для клиентов, выезжающих за 
рубеж. Карта поддерживает бесконтактную 
оплату. Если же нужны наличные – их можно 
снять бесплатно в банкоматах  Бинбанка и 
банков-партнеров.  
В остальных банкоматах можно снимать без 
комиссии определенные небольшие суммы в 
пределах максимальной суммы для снятия.

– Сегодня мы видим, что банки активно 
снижают ставки по кредитам и развивают 
рефинансирование… Это оживляет спрос  
на кредитные продукты?
– Да, оживление в кредитовании наметилось 
еще с прошлого года. Банки снижают ставки 
по кредитам параллельно со снижением клю-
чевой ставки Банка России. Но дело не только 
в ставках, а в том, что спрос на кредиты  
со стороны граждан тоже растет.
Сегодня платежеспособному заемщику с 
хорошей кредитной историей несложно 
оформить ссуду на хороших условиях. Если 
же у вас есть действующие кредиты, которые 
вы оформляли ранее по высоким ставкам в 
других банках, то их вполне можно рефи-
нансировать на более выгодных условиях. ПА
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Журнал Pro благодарит кафе Pin-Up  
за помощь в проведении фотосессии

Рефинансирование в  Бинбанке позволяет 
объединить все кредиты в один, снизить раз-
мер ежемесячного платежа и даже получить 
дополнительную сумму на текущие нужды. 
Снижение ставки при рефинансировании 
может составить до нескольких пунктов.

– А как обстоят дела с ипотекой? Также были 
снижены ставки по программе ипотеки на 
первичном и вторичном рынке жилой не-
движимости. Каковы особенности?
– Да, в мае  Бинбанк очередной раз сни-
зил ставки по ипотеке. Ипотечный кредит 
можно получить как в офисах банка, так и 
при оформлении ипотеки через агентства 
недвижимости, застройщиков и брокеров, 
являющихся партнерами  Бинбанка.
Ставка не зависит от размера первоначаль-
ного взноса и формы подтверждения дохода. 
Кредит можно получить на покупку готовой 
квартиры, новостройки от аккредитованных 
банком застройщиков, а также готового или 
строящегося таунхауса.

–  Бинбанк занял первое место в ежегод-
ном рейтинге интернет-банков одного из 
ведущих мировых агентств Markswebb Rank 
& Report. Как развиваются онлайн-сервисы 
Бинбанка?
– Наш онлайн-банк признан лучшим по 
версии аналитического агентства Markswebb 
Rank & Report не только в результате расши-
рения его функционала, но и благодаря вни-
мательному анализу тысяч отзывов клиентов, 
исследованию их потребностей, новым разра-
боткам, совершенствованию интерфейса. Для 
нас очень важно, чтобы клиенты с макси-
мальным комфортом пользовались дистан-
ционным сервисом. Также постоянно растет 
количество пользователей мобильного банка. 
Это защищенный и безопасный сервис при 
условии соблюдений элементарных правил. 
Если вы совершаете внешний платеж, каждая 
операция подтверждается одноразовым паро-
лем, который приходит в СМС-сообщении на 
ваш номер телефона. Мобильные технологии 
сегодня выходят на первый план, поскольку 
смартфон – это то, что всегда под рукой. При 

помощи онлайн-банка вы можете просматри-
вать свои счета, совершать платежи и пере-
воды. В мобильном банке существует чат для 
общения с сотрудниками Бинбанка, который 
позволяет решить любой типовой вопрос за 
несколько минут.

– За последние два года  Бинбанк объеди-
нил под своим брендом  «МДМ Банк» и еще 
нескольких небольших банков, имевших 
сильные позиции в своем регионе. Что это 
дает самому  Бинбанку и его клиентам?
– Все верно, под брендом  Бинбанка сегод-
ня объединены порядка десяти кредитных 
организаций. Ключевым стало объединение  
Бинбанка и  «МДМ Банка», завершившееся в 
ноябре прошлого года. Сегодня мы являемся 
одной из крупных финансовых организаций 
страны, что позволяет сфокусироваться на 
работе над качеством услуг и совершенство-
вании технологий. Но только прирост бизнеса 
и рыночной доли не может быть целью. Мы 
строим банк, в котором клиент получает все 
услуги в области финансов по разумной цене.

– Если говорить о Ставропольском филиале 
Бинбанка, то чем примечательны итоги его 
работы в минувшем году и каковы планы на 
ближайшую перспективу?
– Год был непростым, однако, если говорить 
об итогах, вполне удачным! Те задачи, кото-
рые были поставлены, выполнены в полном 
объеме, в первую очередь это касается финан-
совых показателей, прироста по активному и 
пассивному портфелю и получения комисси-
онного дохода. После довольно длительного 
перерыва возобновили ипотечное кредитова-
ние и достаточно успешно! Активно расширя-
ем клиентскую базу в рамках сотрудничества 
по зарплатным проектам, на сегодняшний 
день по зарплатным картам привлекательные 
условия – это и возможность снятия средств в 
банкоматах банков-партнеров без комиссии, 
и начисление процентов на остаток по карте, 
и начисление бонусов от суммы каждой по-
купки (кэш-бэк).
Если говорить о задачах на 2017 год, то это, 
в первую очередь, сотрудничество с вузами 

в рамках кампусных проектов. Кампусная 
карта для студента и преподавателя  это целая 
цифровая экосистема, когда в пластиковой 
карте зашиты уникальные возможности для 
держателя данной карты: это и платежный 
инструмент, и цифровой читательский билет, 
и зачетная книжка, и бесконтактная система 
прохода в вуз и много других нефинансовых 
приложений, реализуемых с помощью нашей 
карты! Для любого вуза это шаг к новым 
технологиям, который можно осуществить с 
помощью Бинбанка.

– Немного о личном. Вы несмотря на до-
статочно молодой возраст уже четыре года 
руководите ставропольским филиалом  
Бинбанка. Почему в свое время последовало 
такое решение – назначить Вас на этот от-
ветственный пост? И какие собственные до-
стижения за время своей работы Вы можете 
отметить?
– Для меня ответственность – это принятие на 
себя финансовых обязательств и способность 
за них ответить, я работаю в финансовой 
структуре и всегда придерживалась этого 
принципа, чему учу и своих сотрудников! 
Наверное, эта позиция была близка и моему 
руководству, которое поверило в меня.
Что касается достижений, то их достаточно 
много, но это не только мои достижения, 
это слаженная работа всего коллектива. 
Хочу сказать, что персонал – это главные 
действующие лица в любой организации, 
мне удалось собрать близких по духу людей, 
которые нацелены на результат. Они не хотят 
подвести меня, а я, соответственно, не могу 
себе позволить подвести их. Трижды за 4 года 
мы признавались лучшим филиалом в сети  
Бинбанка по сравнению с другими региональ-
ными филиалами, и это дорогого стоит. Но 
еще сложнее удерживать эту высокую планку, 
которую мы сами и подняли.
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текст РОМАНА НУТРИХИНА

Серебряного века  
правовед

Из всех юристов, чьи судьбы были связаны со Ставрополем,  
имя Александра Ященко – самое блистательное.  

И не только потому, что его правовые идеи  
остаются актуальными и поныне, но еще из-за широты его интересов, 

позволившей ему оставить яркий след в российской культуре.
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а границу, Ященко благоразумно остался на 
чужбине, став, по словам современников, 
одним из первых советских «невозвращен-
цев». Обосновавшись в Берлине, Александр 
Семенович начал писать статьи для газеты 
«Голос России», в журналы «Жизнь» и «Рус-
ский эмигрант». Он взял на себя руководство 
«Русскими курсами заочного преподавания», 
редактировал «Вестник самообразования», 
активно участвовал в работе знаменитого 
издательства «YMCA-Press».
В 1921 году профессор Ященко начал вы-
пускать собственный литературный журнал 
«Русская книга», в котором делались обзоры 
новых произведений соотечественников вне 
зависимости от их места жительства и по-
литических пристрастий. «Для нас, – заявлял 
издатель, – нет в области книги разделения 
на Советскую Россию и эмиграцию. Русская 
книга, русская литература едины на обоих 
берегах». В своем журнале Ященко печатал 
и Маяковского, и видных монархистов.
Но важнее всего было то, что в этом издании 
публиковались сведения о судьбах писателей 
– кто куда уехал и где обосновался, кто был 
посажен в тюрьму или расстрелян. И хотя 
Ященко по недостатку средств вынужден 
был прекратить выпуск своего журнала уже 
в 1923 году, последний до сих пор остается 
важным источником информации о русской 
культуре начала XX века. Этот журнал сделал 
Александра Семеновича одной из централь-
ных фигур литературной эмиграции. Ему в 
Берлин регулярно писали Марина Цветаева, 
Алексей Толстой, Максимилиан Волошин, 
Иван Бунин, Игорь Северянин и многие дру-
гие «звезды первой величины».
Осенью 1924 года Александр Семенович 
перебрался в Литву, где ему предложили 
заведовать кафедрой международного 
права в Каунасском университете. Здесь он 
успел написать и издать несколько работ 
на литовском языке, включая первый том 
своего капитального «Курса международ-
ного права». На закате жизни 
Ященко вернулся в Берлин, где 
и скончался 10-го июня 1934 
года. Имя этого выдающегося 
ставропольского уроженца 
вошло в энциклопедии как 
по юриспруденции, так и по 
истории литературы. 

БОГЕМНОЕ СТУДЕНЧЕСТВО
Александр Семенович Ященко родился 140 
лет назад – 24-го февраля 1877 года – в 
нашем губернском городе. Первоначальное 
образование получил в Ставропольской 
классической гимназии. В 1895 году он уехал 
поступать на математический факультет 
Московского университета. Год спустя пере-
велся на юрфак. Время его учебы оказалось 
довольно бурным. Он был даже ошибочно 
привлечен по уголовному делу студенче-
ского исполнительного комитета и сослан в 
Сибирь. Однако власти вскоре во всем разо-
брались и вернули юношу в Москву.
Там студент из Ставрополя с головой окунул-
ся в водоворот культурной жизни зарождав-
шегося Серебряного века. После лекций по 
праву он посещал поэтические салоны, с 
одинаковым интересом штудировал и Свод 
законов, и свежие творения молодых писа-
телей. Уже тогда он познакомился с поэтом 
Валерием Брюсовым, подружился с проза-
иком Григорием Чулковым, родоначальником 
теории «мистического анархизма».
В 1900 году Ященко получил диплом юриста 
и остался на кафедре международного права 
для написания диссертации. Через пару лет 
университет командировал его для сбора 
материалов за границу. В Париже он враща-
ется в кругах русских поэтов и художников, 
встречается с Брюсовым, который пишет о 
нем в Россию: «…Здесь А.С. Ященко… Он 
полюбился мне еще с тех пор, как я узнал 
его здесь больше». Научную работу молодой 
правовед сочетает с журналистикой, посылая 
статьи в газеты «Век» и «Русские ведомо-
сти». Возвратившись в первопрестольную, 
Ященко защитил магистерскую диссертацию, 
которая вышла отдельной книгой под за-
главием «Международный федерализм. Идея 
юридической организации человечества в 
политических учениях до конца XVIII века».
В 1909 году он уехал в Прибалтику, поступив 
сначала на должность приват-доцента, а 
затем и экстраординарного профессора по 
кафедре энциклопедии и философии права в 
Юрьевский университет (ныне – в эстонском 
городе Тарту). Там он подготовил к изданию 
«Русскую библиографию по философии и 
религии с начала письменности и по наши 
дни» – самый обширный на тот момент обзор 
всех известных отечественных работ духов-
но-философского направления.

КАФЕДРЫ И САЛОНЫ
В Юрьеве Ященко написал докторскую дис-
сертацию, которая принесла ему мировую 
известность. Назвав ее «Теория федера-

лизма. Опыт синтетической теории права и 
государства», он издал ее в 1912 году двумя 
томами. Ей до сих пор нет равных по охвату 
исследуемого материала, по глубине по-
гружения в юридические перипетии разных 
эпох и стран. Ященко подробно рассмотрел 
природу нравственности и права, сущность 
государства и формы его устройства. Ученый 
описал опыт построения федерализма в 
России и других славянских державах, а так-
же в Италии, Франции, Испании, Британии, 
Германии, Швейцарии, Нидерландах, странах 
Скандинавии, Северной и Южной Америк. 
Эта фундаментальная работа переиздается 
до сих пор. Ее внимательно изучают юристы, 
историки, политологи, социологи и филосо-
фы, так как многие высказанные в ней мысли 
звучат весьма современно.
В 1913 году после защиты докторской 
Александр Семенович переехал в Петербург 
и заступил на должность профессора в Импе-
раторском университете. Преподавая право и 
занимаясь наукой, он в то же время враща-
ется в столичных литературных кругах. Алек-
сандр Блок упоминает в дневнике о встрече 
с Ященко в Царском Селе. Григорий Чулков 
пишет модернистский роман «Сатана», живя 
вместе со ставропольским интеллектуалом 
в квартире на Тучковой набережной. Один 
очевидец описывал маскарад в доме поэта 
Федора Сологуба: «Друзья приходили, кто в 
чем хотел, и вели себя, как кто хотел… Пом-
ню профессора Ященко в одежде древнего 
германца, со шкурой через плечо». При этом 
Александр Семенович и сам писал критиче-
ские статьи для литературных журналов.
Любовь к искусству он органично сочетал 
с юриспруденцией. Из-под его пера вышла 
книга «Философия права Владимира Со-
ловьева» – о правовых взглядах известного 
мыслителя и поэта, основоположника движе-
ния символизма в отечественной литературе. 
Кроме того, он переводил иностранные труды 
по юриспруденции с английского и француз-
ского языков, писал предисловия к работам 
своих отечественных коллег.

РУССКИЙ БЕРЛИН
В России Александра Ященко ценили как 
специалиста по международному праву с 
большим опытом заграничной работы. В 
июле 1911 года он представлял нашу страну 
на Всемирном конгрессе рас в Лондоне, 
где выступал с докладом «Роль России в 
сближении Востока и Запада». Революцию 
он принял без особой радости, но и открыто 
не протестовал. В 1917 году он перевелся 
профессором в Пермский университет, 
справедливо рассудив, что в эпоху перемен 
куда безопаснее находиться подальше от 
их эпицентра. Посвятив много лет изучению 
истории государств и законов общественного 
развития, профессор Ященко прекрасно со-
знавал, к чему все идет после захвата власти 
большевиками.
В 1919 году его как известного юриста-
международника отправили в Германию 
для обсуждения дополнительных пунктов к 
Брестскому мирному договору. Выехав за 
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– Насколько нам известно, вы расши-
рились, переехали в более просторный 
офис. С чем это связано?
– Да, действительно, мы сменили офис на 
более просторный, однако остались в том 
же здании – в «Европарке». Позитивные 
перемены связаны с тем, что к нам приш-
ли работать новые специалисты. Теперь 
в штате коллегии двенадцать человек: 
десять адвокатов и двое помощников. Мы 
очень рады приходу молодых кадров, и 
вообще это распространенная мировая 
практика, молодежь должна учиться «в 
бою», перенимать секреты мастерства у 
более опытных коллег.

– Расскажите подробнее об адвокатах, 
которые пополнили вашу команду.
– В мае в состав «Принципа Права» вошел 
Сергей Криулин– молодой адвокат, специ-
алист в области гражданского, уголов-
ного, административного права. Также к 
нашей команде присоединился Кирилл 
Дьяков, у которого за плечами колоссаль-
ный опыт работы в прокуратуре. Кирилл 
Сергеевич трудился на должности помощ-
ника, а затем– старшего помощника про-
курора Ленинского района города Став-

Вячеслав Савин: «Капитал адвоката – это его репутация»
Выбрать правильного адвоката очень важно, ведь именно этот человек будет защищать ваши инте-

ресы в трудной жизненной ситуации. Мы уже рассказывали о краевой адвокатской коллегии «Прин-
цип Права». Несмотря на относительную молодость, коллегия завоевала свой положительный репу-
тационный капитал, коллектив профессионально и численно растет. Президент коллегии Вячеслав 
Савин порадовал нас хорошими новостями из жизни «Принципа Права» и поделился некоторыми 

секретами адвокатской работы.

рополя, а в краевой прокуратуре занимал 
должность прокурора отдела по надзору 
за исполнением законов о федеральной 
безопасности, межнациональных отно-
шениях, противодействии экстремизму и 
терроризму. Ныне он адвокат, специалист 
в области уголовного права и процесса. 
Наш коллектив пополнил Алексей Ли-
сов– адвокат, специализирующийся на 
оказании услуг в областях уголовного и 
семейного права, индивидуальных споров 
и коллективных исков, защите прав и за-
конных интересов в сфере экономической 
деятельности.
Произошли изменения и в структуре 
управления коллегией. С приходом в наш 
коллектив Сергея Бабичева в коллегии 
введена должность вице-президента 
по обеспечению защиты в уголовном 
судопроизводстве. Это неслучайно, ведь 
Сергей Георгиевич в прошлом работал на 
стороне обвинения, свою карьеру в орга-
нах прокуратуры он завершил в должно-
сти прокурора Степновского района.
Александра Румынина, ранее занимавшая 
должность вице-президента, назначена 
на должность вице-президента по обе-
спечению защиты в гражданском судо-
производстве и взаимодействию с ЕСПЧ. 
Основанием к этому послужило оконча-
ние с блестящими результатами специ-
альных курсов обучения, проводившихся 
Федеральной Адвокатской Палатой РФ и 
Адвокатской Палатой Ставропольского 
края на платформе HELP Совета Европы* 
по теме «Семейное право и права челове-
ка. Актуальные и проблемные аспекты. 
Международные стандарты защиты прав 
ребенка и взрослого». Совсем недавно 
Александру включили в специальный 
реестр адвокатов, оказывающих помощь 
в данной области на международном 
уровне– Pro bono, который во исполнение 
поручения Президента РФ передан коор-
динационному совету при Общественной 
Палате РФ. Специалисты, включенные в 
этот реестр, привлекаются Общественной 
палатой РФ к сотрудничеству в качестве 
региональных экспертов в сфере права 

с целью дачи правовых заключений о 
правомерности/неправомерности изъятия 
ребенка из семьи правоохранительными 
или социальными органами. Адвокату 
Румыниной предстоит очень сложная 
общественная работа, которая требует 
приложения серьезных усилий и больших 
временных затрат.

– Коллегия «Принцип Права» сформиро-
валась в октябре прошлого года, то есть 
это сравнительно молодая организация, 
однако вы уже расширились, приросли 
новыми кадрами. Поделитесь секре-
том, как вам удается располагать к себе 
клиентов?
– Самый ценный капитал адвоката – 
это его репутация. Между клиентом и 
адвокатом должно быть полное взаимное 
доверие, иначе успех дела под большим 
вопросом. Мы исповедуем принцип 
максимальной прозрачности работы. 
Клиент должен знать, кто будет в даль-
нейшем отстаивать его интересы, какова 
специализация того или иного адвоката, 
каким опытом он может похвастаться, где 
работал, в каких громких делах участво-
вал. Поэтому мы очень подробно и до-
ступно рассказываем об адвокатах нашей 
коллегии на страницах корпоративного 
сайта (http://princip-prava26.ru/) и в наших 
официальных аккаунтах в социальных 
сетях. 

– Каков главный принцип отбора для 
адвокатов, которые хотят войти в состав 
коллегии «Принцип Права»?
– Мы всегда рады притоку новых кадров, 
и я уверен в том, что коллектив должен 
расти и расширяться постоянно. Главное 
требование к тем, кто желает войти в 
наш состав, – высокая профессиональная 
квалификация и полная самоотдача делу. 
Обязательное условие – умение работать в 
команде, желание и возможность делить-
ся опытом. Решение о приеме новых чле-
нов коллегии принимается большинством 
голосов. Всем должно быть комфортно 
работать в команде. 

текст ЮЛИИ ФОРСИКОВОЙ, фото  АЛЕКСЕЯ БЛУЖИНА

деловое предложение
ПРО ЗАКОН
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– Все без исключения члены коллегии 
«Принцип Права» постоянно проходят 
обучение, осваивают новые программы 
и методики работы. Это Ваше требова-
ние как президента?
– Нет,  моего жесткого требования тут 
нет. Закон «Об адвокатуре и адвокатской 
деятельности» и требования Федеральной 
Палаты Адвокатов РФ обязывают адвока-
тов повышать свою квалификацию один 
раз в пять лет. Но и без этого условия 
каждый из членов нашей коллегии, руко-
водствуясь внутренней мотивацией, стре-
мится к саморазвитию, получению новых 
знаний, постоянному профессиональному 
росту. Мы все действительно повышаем 
свою квалификацию добровольно, вы-
бирая самые интересные и, подчас, далеко 
не самые простые в освоении программы. 
Адвокатская работа – это та область, где 
стоять на месте– значит регрессировать.

– Что заставляет развиваться лично Вас? 
Есть какой-то определенный стимул?
– Мой главный стимул – это уважение к 
клиенту. Я убежден в том, что клиенты 
коллегии «Принцип Права» заслуживают 
только грамотной и высококвалифициро-
ванной помощи. 

– В марте этого года Вы сами прошли 
обучение в «Правовой школе Междуна-
родной Агоры». Юристы этой организа-
ции связаны с громкими резонансными 
делами (такими, как «Болотное дело», за-
щита солисток «Pussy Riot»). Расскажите 
о своих впечатлениях.

– Да, действительно, профиль «Агоры» – 
защита гражданских активистов, блоге-
ров, журналистов, общественных органи-
заций, а также людей, пострадавших от 
полицейского произвола. Я считаю, что в 
этом нет ничего скандального, ведь любой 
гражданин нашей страны имеет гаранти-
рованное законом право на защиту.
Мое обучение касалось, прежде всего, дел, 
связанных с нарушением прав человека. 
Я получил персональное приглашение и 
поехал учиться. Приобрел навыки право-
защитной работы в сложных условиях и 
очень доволен тем, что удалось познако-
миться с коллегами со всей страны, это 
колоссальный обмен опытом и знаниями.

– Сейчас трудно найти человека, у 
которого нет доступа к Интернету. А во 
всемирной паутине множество сайтов и 
онлайн-сервисов предлагают гражданам 
условно бесплатную юридическую по-
мощь. Как Вы к этому относитесь?
– Повышать правовую грамотность на-
селения, способствовать формированию 
здорового гражданского общества – за-
дача очень важная, и это одно из ведущих 
направлений нашей работы.
Совершенствование уровня правосо-
знания наших граждан, направленное, 
в конечном счете, на формирование 
полноценного гражданского общества и 
правового государства в целом, – это це-
лая отдельная миссия коллегии «Принцип 
Права». Именно поэтому мы постоянно 
публикуем на нашем сайте и в социальных 
сетях юридические новости, универсаль-

ные советы, ликбезы, алгоритмы поведе-
ния в той или иной ситуации– граждане 
априори должны знать свои права. Одна-
ко, если вы попали в затруднительное по-
ложение, лучше не полагаться на помощь 
какого-то невидимого онлайн-юриста (по-
скольку каждая ситуация индивидуаль-
на), а проконсультироваться с настоящим 
адвокатом. Причем, верным решением 
будет не дожидаться момента, когда земля 
начнет гореть у вас под ногами. Обращай-
тесь к адвокату своевременно!

* HELP- The European Programme on Human Rights Education for Legal 
Professionals- Европейская программа обучения в области прав человека 
для представителей юридических профессий, реализуемая в странах-
участницах международных конвенций (специализированое повышение 
квалификации судей, адвокатов, прокуроров).

Контакты Ставропольской краевой 
коллегии «Принцип Права»:
г. Ставрополь, ул. Дзержинского, 158 
(«Европарк»), офис 801
тел/факс: (8652) 748-784
Время работы:
Пн-Пт: 9:00 - 18:00
Сб-Вс: по предварительной записи
Официальный сайт коллегии: 
princip-prava26.ru
      vk.com/princip_prava26
      princip_prava26
      Коллегия-Адвокатов-Принцип-
Права-1155136057945712/
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возможностей
21 и 22 июля в городе Ессентуки пройдет грандиозная выставка санаториев и курортов Северного Кавказа под 
названием: «Отдыхаем дома». Санаторий «Источник» - высококлассная многопрофильная здравница - станет 
местом встречи представителей деловых кругов, образовательной платформой и информационным ресурсом 

для креативных стартапов. Два дня плодотворной работы завершатся концертом Димосса Саранча.  
О подробностях приближающегося мероприятия знакомим в двойном интервью с организатором 

мероприятия  – Председателем Ставропольского регионального отделения Общероссийской общественной 
организации «Ассоциация Молодых Предпринимателей» Ярославом Липатовым и с популярным народным 

автором-исполнителем Димоссом Саранча.

текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ

деловое предложение
СОБЫТИЕ

– Ярослав, какая программа ждет гостей?
– У нас, организаторов выставки, при под-
готовке мероприятия было несколько целей, 
направленных на популяризацию отдыха 
в санаториях и курортах Северного Кавка-
за, развитие предпринимательства в сфере 
туризма и отдыха СКФО. Символично, что 
для проведения мероприятий был выбран 
санаторий «Источник», торжественное от-
крытие которого состоялось год назад. Сана-
торий идеально расположен в самом центре 
курортной зоны, в шаговой доступности от 
источников, грязелечебницы и парка города 
Ессентуки. Поэтому он станет отличным 
местом для обмена опытом и развития новых 
идей в сфере туризма и отдыха. 
Мы создали несколько направлений образо-
вательной, презентационной и развлекатель-
ной программ, позаботившись о том, чтобы 
каждый участник выставки нашел для себя 
предмет своих интересов. Образовательная 
часть будет реализовываться на нескольких 
площадках – форсайт-сессии, бизнес-тре-
нинги, семинары. На выставке, посвященной 

сфере сервиса, туризма и отдыха, предпри-
ниматели смогут рассказать о преимуществах 
своего бизнеса, его привлекательных сторо-
нах, о возможностях продуктивного отдыха, 
именно на наших курортах. Для молодежи 
это возможность заявить о своем бизнесе, 
связанном с санаторно-курортным кластером 
на всероссийском уровне, доказать, что ин-
новационные и интересные способы отдыха 
способны конкурировать с такими «тита-
нами», как уже всем известные санатории и 
курорты. Выставка – отличная возможность 
выйти на рынок самым смелым и свежим 
предложениям, наладить деловые связи, при-
влечь инвестиции, расширить клиентскую 
базу, заключить долгосрочные контракты о 
сотрудничестве.

И не менее ожидаемая часть – программа 
развлечений. Поддерживать драйв будет из-
вестный ведущий, певец, шоумен, победитель 
ХХ Юбилейного Международного фестиваля 
«Славянский базар» в городе Витебске, Заслу-
женный артист Украины Владимир Квасница. 
А специальный гость мероприятия Димосс 
Саранча даст замечательный концерт, «рас-
качав» аудиторию так, как это умеет делать 
только он.

– Проект «Отдыхаем дома» обещает быть 
не просто ярким, а результативным. Что 
помогло Вам реализовать его здесь, на 
Кавказе?
– Данный проект стартовал при поддержке 
Федерального агентства по делам молоде-
жи. Мы получили грантовую поддержку на 
реализацию этого мероприятия. Нам удалось 
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заинтересовать и привлечь к партнерству 
и другие организации, благодаря чему мас-
штаб события должен стать действительно 
впечатляющим, и мы уверены в его успехе. 
Кстати, на мероприятие приглашены не толь-
ко успешные представители бизнес-кругов, 
политического и экономического кластера 
краевого масштаба. Почетными гостями ста-
нут наши коллеги из Федерального агентства 
по делам молодежи.

– Грантовая поддержка говорит о многом. 
На решение какой проблемы нацелен 
проект?
– Одна из глобальных проблем, по моей лич-
ной оценке, – это информационный голод. 
Раньше, отправляясь в отпуск, люди пред-
почитали зарубежные курорты с их разноо-
бразием форм и видов отдыха, доступностью 
цен и качеством услуг. В связи с экономиче-
ским кризисом и сложной террористической 
обстановкой все большее количество наших 
сограждан ищут альтернативные варианты 
отдыха, зачастую сталкиваясь с проблемой 
поиска курорта, который не уступал бы 
привычной Турции или Египту. Сегодня 
наша задача состоит в том, чтобы вызвать ту-
ристический интерес к курортам Северного 
Кавказа, которые сочетают в себе не только 
размеренное лечение в местных санаториях, 
но и активный отдых, такой, как рафтинг, 
катание на лошадях, скалолазание, альпи-
низм, парашютный спорт, конные прогулки. 
Создать привлекательный имидж и сфор-
мировать благоприятный туристический 
климат в регионе просто необходимо, ведь 
рекреационная ценность городов-курортов 
не ограничивается посещением парков, 
бульваров, Медового водопада и еще других 
мест. Есть огромный ресурс возможностей 
оптимального отдыха для любого континген-
та отдыхающих. Не стоит идти проторенным 
путем, мы можем добиться большего.

Настоящая звезда мероприятия – Димосс 
Саранча – поделился с читателями секретами 
своего успеха и планами на предстоящее шоу.

– Димосс, Ваш пример вдохновляет многих. 
Поделитесь опытом: как правильно заявить 
о себе?
– Во-первых, надо взвешенно оценивать соб-
ственные силы, избегать заблуждений. Чем 
бы человек ни занимался, если это удивляет 

его друзей, это не значит, что то же самое 
поразит остальных. Если есть уверенность, 
надо не переставая работать, только тогда 
можно стать профессионалом в своем деле. 
Но, даже добившись результата, нужно всегда 
держать себя в форме, что-то делать, продол-
жать создавать, учиться новому. Если бы я, 
например, просто пел свои песни и рассчи-
тывал бы только на концертную аудиторию, 
то, наверное, уже перестал бы заниматься 
музыкой. С развитием Интернета некоторые 
виды творчества стали уже не так востребо-
ваны. Поэтому я участвую в разных проектах, 
которые интересны мне и людям. Поиск 
себя не должен останавливаться. Сейчас я 
делаю первые шаги в сфере кинематографа, 
продолжаю режиссировать все свои видео и 
постепенно перехожу к роли продюсера.

– Все это требует особого ресурса – вдохно-
вения. Как справляетесь с трудностями в 
этом плане?
– Иногда вдохновение кажется неуловимым. 
Вроде ты прекрасно осознаешь, что давно 
стал профессионалом, что написал десятки 
песен, но ведь случается и творческий ступор. 
К примеру, есть первый куплет, припев, а 
второй – не идет. Бывает, что песни лежат «на 
полках» по году. И я заметил, что вдохно-
вение нередко приходит, когда ты устал от 
всего: много гастролей, встреч, впечатлений. 
И вот когда ты остаешься один, вдруг по-
являются новые силы. Ведь в нашем деле что 
главное? Удивить! То, что самое яркое, то и 
привлекает. И если тебе кажется, что ты на-

писал классную вещь, надо выдавать ее миру 
сразу, не ждать, не вносить изменения. Завтра 
будет другое настроение и другое восприятие 
мира. А нужно жить здесь и сейчас.

– На протяжении многих лет за Вашим 
творчеством следят миллионы. И ни один 
Ваш концерт не похож на другой. Мы снова 
в предвкушении…
– Да. За семнадцать лет моей профессиональ-
ной деятельности накопилось много песен. 
Так получилось, что в Ставропольском крае 
под мои песни выросло уже два поколения – 
мои ровесники, которым нравится старый 
добрый формат «песни под гитару во дворах», 
а теперь и их дети. Это потрясающе. Поэтому 
я исполню те композиции, которые полю-
бились именно здесь, на моей малой родине. 
Формат моих выступлений позволяет быть 
интересным всем, поэтому я с уверенностью 
приглашаю всех на это super-party. 
С нами будет круто, не пожалеете!

21 И 22 ИЮЛЯ г. ЕСCЕНТУКИ
САНАТОРИЙ «ИСТОЧНИК»

ВЫСТАВКА  САНАТОРИЕВ  И КУРОРТОВ 
СЕВЕРНОГО КАВКАЗА  «ОТДЫХАЕМ ДОМА!»

СЕМИНАРЫ ТРЕНИНГИ КРУГЛЫЕ СТОЛЫ

РЕГИСТРАЦИЯ  ПО  ТЕЛЕФОНУ : 8 918  747 90  00
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Нет, мы не будем сейчас рассуждать об условиях жизни на Красной планете  
и том, как ее лучше осваивать. Упор здесь именно на слове «зачем».  

Ответ на этот вопрос дал Илон «нашевсе» Маск в своем недавнем интервью 
на TED. Вот о самом интересном, что сказал этот прекрасный человек,  

мы и поговорим.

текст  СТАНИСЛАВА МАСЛАКОВА

Зачем людям  
на Марс?

Основная его часть, к 
слову, посвящена не 
Марсу, а вполне земным 
технологиям. О  боль-
шинстве из проектов мы, 
так или иначе, слышали, 
а вот некоторые были 
представлены широкой 
публике впервые.
Главной сенсацией стал 
проект по созданию 
сети тоннелей, которые 
позволят решить про-
блему автомобильных 
пробок навсегда. И – 
да, летающие машины 
отменяются.
Суть идеи проста. 
Автомобиль парку-
ется на специальной 
площадке, которая 

опускает его под землю и превращается в 
электрический тягач, с огромной скоростью 
доставляющий людей и грузы в нужную 
точку. При всей фантастичности у этого 
проекта куда больше перспектив, чем у 
любой альтернативы. Во-первых, мы можем 
углубиться под землю на гораздо большее 
расстояние, чем подняться в небо. Следо-
вательно, расширяя эту сеть, возможно 
победить любое количество пробок в любом 
городе, ведь можно построить сколько угод-
но уровней. Во-вторых, какой бы ни была 
обширной сеть тоннелей, она совершенно 
не мешает жизни на земле. В отличие от 
снующего туда-сюда летающего транспорта, 
который будет создавать шум и постоянную 
опасность, что на тебя может шмякнуться 
что-то тяжелое с большой высоты.
Пока что все упирается в финансовый 
вопрос. Рыть тоннели дорого и достаточно 
сложно. По мнению Маска, для того чтобы 

ТЕХПРОГРЕСС



[53]

STAV-PRO.RU  июнь 2017  
То

ва
р 

се
рт

иф
иц

ир
ов

ан
ре

кл
ам

а нужно 
выйти на 
межпла-
нетный 
уровень. 
Именно 
поэтому 
столько 
сил и средств тратится на планы по освое-
нию Марса. 
«Я надеюсь, что люди смогут путешество-
вать на другие планеты через 8-10 лет. Это 
та цель, к которой мы стремимся. Наши 
внутренние дедлайны, конечно, более жест-
кие», – хвастается Маск и рассказывает о 

проектах огромных кораблей, которые по-
зволят людям окончательно обрести третье 
измерение и заняться освоением Солнечной 
системы. 
Совсем недавно его компания смогла не 
просто посадить первую ступень ракеты, но 
и повторно ее использовать. Впереди –  
создание систем, способных осваивать 
Луну и Марс, делая это куда эффективнее, 
чем существующие технологии. Конечная 
(вернее, как всегда промежуточная) цель – 
строительство на Красной планете города 
с населением хотя бы в миллион человек, 
ее терраформирование и дальнейшая экс-
пансия.
Илон Маск убежден, что наше становление 
как цивилизации, бороздящей просторы 
космоса, вовсе не неизбежно. Ничто не 
происходит само собой. Технологии не 
растут автоматически. Они улучшаются 
только в том случае, когда люди очень 
много работают над тем, чтобы сделать их 
совершеннее. Иначе начнется деградация. 
Мы до сих пор не до конца понимаем, как 
древние египтяне строили свои пирамиды, 
а римляне – водопроводы. Остановившись 
в своем развитии, эти цивилизации пришли 
в упадок и исчезли вместе со своими дости-
жениями. Поэтому никакой альтернативы у 
разумного, направленного прогресса нет и 
быть не может.
Сегодня перед человечеством стоит выбор 
того, какое будущее оно предпочтет. И 
если наше присутствие среди звезд и наше 
становление как мультипланетарного вида 
не является частью будущего, то наши пер-
спективы крайне сомнительны. 

строить задуманную им сеть стало вы-
годно, необходимо достичь 10-кратного 
снижения цены за милю бурения. И он 
уже знает, как это сделать. Во-первых, 
диаметр такого тоннеля в 2 или более раза 
меньше, чем при строительстве метро-
политена. По расчетам, 3,5 метра будет 
достаточно для проезда электрической 
платформы. Таким образом, площадь раз-
реза уменьшается в 4 раза, цена, соответ-
ственно, тоже. Помимо этого надо менять 
саму технологию прокладки: сделать уни-
версальную машину, которая будет бурить 
и тут же укреплять стены тоннеля. Все это 
при увеличенной мощности устройства 
(которое, конечно же, тоже будет электриче-
ским) увеличит выгоду в 10 раз и позволит 
приступить к практике.
Бросается в глаза сходство с другим транс-
портным проектом Маска – HyperLoop, 
который продолжает успешно развиваться и 
обещает на выходе стать самым высокоско-
ростным способом перемещения по земле.  
Много нового рассказал Маск и про бес-
пилотные автомобили. По его словам, если 
не ограничиваться в этой системе радаром, 
а установить оптические камеры и научить 
искусственный интеллект ими пользовать-
ся, то автопилот станет минимум в 10 раз 
эффективнее любого профессионального 
водителя. При этом ошибиться может и он, 
просто происходить это будет в тысячи раз 
реже, чем сегодня. Как бы то ни было, в 
будущем автомобиль станет частью общего 

автономного флота: «Ты сможешь выби-
рать, использовать ли автомобиль самому, 
или им будут пользоваться члены твоей 
семьи, друзья и другие водители. Это про-
изойдет 100%, вопрос только в том, когда», 
– заявил Илон Маск. К слову, на подходе 
новое творение Tesla – электрическая фура, 
которая управляется как гоночный болид, 
легко перетянет дизельную фуру в горку и 
тоже в перспективе будет на автопилоте.
Еще один проект, уже ставший знаменитым, 
– «солнечная» крыша. Это такая технология, 
в которой кровля, ничем внешне не отли-
чающаяся от той же черепицы, сможет снаб-
жать электричеством целый дом. При этом 

ее стоимость с учетом экономии энергии 
будет ниже,  чем сумма стоимости обычной 
крыши плюс счета за свет. Уже через 15 
лет крыши без солнечных батарей ста-
нут, скорее, исключением, чем правилом. 
Правда, помимо самих панелей потребуют-
ся соответствующие аккумуляторы, которые 
уже производит знаменитая Гигафабрика 
Илона Маска. Он заявил, что в ближайшее 
время хочет построить еще 4 такие фабрики 
в разных точках планеты, а в будущем их 
число вырастет до сотни.
Все это приведет человечество в качествен-
но новое состояние, когда все будут обеспе-
чены энергией, и жизнь станет комфортнее. 
Но Маск считает, что этого недостаточно. 
История знает многие цивилизации, дости-
гавшие невероятных высот и затем исчезав-
шие. Чтобы мы не повторили их судьбу, нам 

ТЕХПРОГРЕСС
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Отдых
с Coral Travel! 

Специалисты туристического агентства CORAL TRAVEL  готовы организо-
вать тур практически в любую точку мира. Менеджеры компании внима-
тельно изучают рынок и выбирают для сотрудничества только надежных 
операторов. У CORAL TRAVEL  можно заказать тур в любую точку мира, 
и сотрудники компании подберут готовый тур в соответствии с пожела-
ниями и возможностями туриста. Кроме того, по запросу клиента менед-
жеры могут разработать любой индивидуальный тур. Обладая 20-летним 
профессиональным опытом в сфере выездного туризма, компания CORAL 
TRAVEL предлагает на российском туристском рынке только высококаче-
ственный турпродукт.
г. Ставрополь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 24 а
Тел.: 8 (8652) 55-05-35, 55-55-14
www.coral26.ru

Свадебное предложение 
от компании «Арт Флора» 

Салон флористики и декора «Арт Флора» предлагает будущим мо-
лодоженам роскошный ассортимент цветочных идей – от букета не-
весты до оформления места проведения свадьбы и праздничного 
кортежа – которые позволяют нашим флористам выполнять любые, 
даже самые невероятные и сложные  заказы!
Мы сделаем Вашу свадьбу особенной!

Салон «Арт Флора»
г. Ставрополь, пр-т К. Маркса, 67
+7(8652) 941-200 многоканальный  
+7 988-748-77-31, Viber, WhatsApp
www.stavflowers.ru
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Твое  
стильное лето!    

Магазин роскошных,  модных, известных во всем мире купальников 
от российского Luxury бренда  Empire of summer by Elena Bystritskaya  
открывается в Пятигорске в ТЦ «Весна»!  У нас всегда в наличии са-
мые топовые дизайнерские модели купальников, пляжной одежды 
и аксессуаров для Вас и Ваших маленьких модниц!  

Следите за новостями в  @empire_of_summer_pyatigorsk! 

  +7 (928) 325-77-77
 @empire_of_summer_pyatigorsk

Бизнес-завтраки  
на Кавминводах

О ЧЕМ: О продвижении и продажах в современном мире, в котором чело-
век не расстается со своим мобильным с утра и до позднего вечера.
КОРОТКО: 12 бизнес-завтраков на Кавминводах летом 2017 года познако-
мят вас не просто с самыми важными аспектами продвижения в диджи-
тал, но и дадут то, без чего любые другие знания и практики будут не 
актуальны — понимание базовых правил и законов, а также особенностей 
продвижения в Интернете и через мобильные телефоны.
ДЛЯ КОГО: предприниматели, директора, собственники бизнеса (размер и 
масштаб не имеет значения). 

Деловой Кавказ    @delokavkaz    +7 (928) 009-6090

бизнес-завтраки на кавминводах
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С нами - праздник каждый день!
Здоровье превыше всего! Мы осознаем его ценность и стремимся соответство-
вать уровню Ваших ожиданий. Ведь среди наших пациентов встречаются люди 
разных профессий, и так приятно, когда нам доверяют работники медицинской 
сферы. Поэтому с огромным удовольствием поздравляем всех тех, кого объеди-

няет одна общая цель – делать людей здоровыми и бесконечно счастливыми.

С самыми светлыми пожеланиями, 

детская и семейная стоматология 

«Зубная фея».

г. Ставрополь, ул. Пирогова, 5/1   тел. 8(9624) 985-986      zubnayafeya_26  www.zubfay.ru
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Linda Kristel в центре 
«Ангел Concept»

Оставаясь бесспорным триумфатором, сумевшим объединить две многогранные 
стихии – fashion- и  beauty-индустрию, центр «Ангел Concept» с дерзкой уверенностью 
и беззаботным богемным шиком продолжает воплощать в жизнь самые невероятные 

проекты.  Персональная презентация косметического бренда с мировым именем Linda 
Kristel вновь подтвердила, с каким трепетом относится «Ангел» к своим клиентам, 

открывая новую эру рождения красоты в лучших традициях сегмента luxury.

текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ

мецевтики. Как из-
вестно, космецев-
тические средства 
созданы для работы 
в живых слоях кожи, 
а это невероятно 
важно, потому что 
мы получаем аль-
тернативную воз-
можность справить-
ся с проблемами без 
более радикальных 
вмешательств. Это 
потрясающее пред-
ложение для тех, кто 
не переносит боли, 
не терпит перио-
да реабилитации и 
других неудобств. 
Вместо этого мы 
предлагаем систе-

матический подход, который день за 
днем будет обеспечивать идеальную 
кожу и превосходный внешний вид.
Первая лаборатория марки начала 
свою работу в 1961 году во Франции, 
поэтому Linda Kristel с самого начала 
своего существования олицетворяла 
бережный уход за красотой, предпо-
лагающий нежность фактур и особый 
выбор компонентов. Эта философия 
бренда сохранилась и при переезде 
главной штаб-квартиры в Италию. И 
сегодня комфорт нанесения средств 
и легкость восприятия кожей лежит в 
основе ДНК всех линий бренда.
Инновационные разработки позволи-
ли создавать косметические бестсел-
леры, которые работают в синергии, 
обеспечивая максимальный уход и 
решение всех проблем, с которыми 

Аура предвкушения 
чего-то многообе-
щающего и инте-
ресного не покидает 
стены Центра. Хотя 
и прогнозировать 
ничего не прихо-
дится – ведь по-
стоянные клиенты 
забывают обо всем, 
едва переступая по-
рог великолепного 
здания, ставшего 
точкой пересечения 
креативного пер-
форманса и лучших 
тенденций мировой 
индустрии. Неуди-
вительно, что каж-
дый день в «Ангел 
Concept» наполнен 
открытиями, к которым стремятся ис-
тинные ценители мастерства и искус-
ства преображения.
Эту философию успеха ценят не толь-
ко на Юге России, поэтому в Ставро-
поль приезжают представители самых 
легендарных компаний, завоевавших 
свою репутацию по тем же принци-
пам знания потребностей клиентов и 
полному соответствию их ожиданиям. 
Поэтому представители косметическо-
го бренда Linda Kristel приняли реше-
ние, что «Ангел Concept» станет одним 
из первых центров, представляющих 
марку на самом высоком уровне. 
Знакомство с брендом, который заво-
евал сердца ярчайших представитель-
ниц звездной богемы, не обошлось без 
приятных сюрпризов и ценных при-
обретений. Клиенты «Ангел Concept» 

лично убедились в том, почему Linda 
Kristel покорила таких признанных 
красавиц, как Ирина Винер, Рената 
Литвинова, Снежана Георгиева, Татья-
на Навка и Валерия. А несравненная 
в своем обаянии Анастасия Заворот-
нюк, ставшая амбассадором бренда, не 
скрывает своего восхищения возмож-
ностями косметических линий Linda 
Kristel, сравнивая это действие с джа-
зом – всегда можно импровизировать, 
менять акценты, добавлять что-то но-
вое, а эффект остается потрясающим. 
Каким именно образом он достигает-
ся, рассказала врач-дерматовенеролог, 
представитель компании Linda Kristel 
в России, Елена Александровна Ива-
нова.
– Преимущество марки определяется 
тем, что она относится к сфере кос-

с т и л ь  ж и з н и
КРАСОТА
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Г. СТАВРОПОЛЬ
УЛ. ЛЕНИНА, 440 В  

WWW.ANGEL-CONCEPT.RU

 FACEBOOK.COM/ANGEL.CONCEPT.LUXURY 

 INSTAGRAM / ANGELCONCEPT

ТЕЛ.: 50-77-77, 52-77-77

клиенты могут обратиться к космето-
логу. Использование средств одной ли-
нии, как убеждены специалисты Linda 
Kristel, давно стало анахронизмом, 
ведь кожа – это живой орган, который 
меняет свои потребности ежеднев-
но. Комбинируя сыворотки, крема и 
флюиды, косметолог может создать 
коктейль, который необходим именно 
в этот период времени конкретному 
клиенту. 
Уникальный концепт марки нацелен 
на продление молодости кожи, поэто-
му все средства в портфолио бренда 
предусматривают борьбу с вредными 
факторами и воздействиями окружа-
ющей среды. В основе элементного со-
става лежат благородные натуральные 
компоненты и комплексы, позволяю-
щие бороться с возрастными проявле-
ниями, и решения широчайшего спек-
тра эстетических задач.

Долгое время Linda Kristel была 
доступна лишь закрытому кру-
гу потребителей. Сегодня ко-
личество поклонников бренда 
растет, но представлять его мо-
гут лишь центры, которые по-

лучили специальное лицензирование, 
а их косметологи прошли обучение и 
получили именные сертификаты. «Ан-
гел Concept» вошел в пятерку лидеров, 
которым первыми было доверено ра-
ботать с Linda Kristel. И это доверие за-
кономерно. Ведь руководитель Центра 
Елена Владимировна Демина – кра-
сивая, стильная женщина, настоящая 
леди с бесконечным обаянием и уди-
вительной харизмой. Елена Демина –  
не только врач по образованию, но и 
настоящий лидер, искрящаяся и пози-
тивная энергетика которого объединя-
ет вокруг себя всех клиентов Центра. 
Она – лицо и символ «Ангел Concept», 
воплощение редкого сочетания жен-
ской красоты и проницательного ума. 
Поэтому каждый, кто доверяет ей и 
Центру свои здоровье и внешность, 
уверены – результаты будут просто 
волшебными! 

В течение дня презентации все гости 
Центра получили индивидуальные 
консультации косметолога higher-
уровня Елены Ивановой, которая 
создала персональные «рецепты кра-
соты» для ухода за кожей в домашних 
условиях и разработала специально 
для «Ангел Concept» программы-
maximum, способные творить чудеса. 
Самое невероятное, что ценность 
марки Linda Kristel абсолютно не 
завышает стоимость изумительной 
по эффекту продукции люксового 
бренда. Вы с легкостью можете вос-
пользоваться профессиональным 
уходом в салоне, затратив при этом 
от 3 000 рублей, или приобрести 
полную гамму средств для домаш-
него ухода, ценовая амплитуда ко-
торых – от 3 500 до 5 000 рублей. 
В сравнении с ценовой политикой 
сетевых магазинов косметики это 
действительно потрясающее пред-
ложение! А приятные цены и скид-
ка 10% по карте постоянного кли-
ента дают возможность радовать 
себя так часто, как этого захотите 
вы и ваша кожа!

с т и л ь  ж и з н и
КРАСОТА
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– Елена,  пациенты приходят в Вашу клинику с полной уверен-
ностью в том, что все их эстетические проблемы будут решены. 
Нередко Вы помогаете им справиться и с более глобальными 
задачами. Сложно поддерживать это доверие?
– Выстроить отношения с пациентом  на уровне доверия неслож-
но, когда ты сам веришь в свои силы. И от первого знакомства до 
видимых результатов я просто опираюсь на свой профессиона-
лизм. Дальше – больше. Получив желанный эффект, клиенты пол-
ностью убеждены, что попали в нужное место, к «своему» док-
тору. Этот алгоритм прост, но именно на нем строится работа и 
репутация моей клиники. 
Что касается аппаратных ресурсов, позволяющих находить реше-
ние поставленных задач, я как директор клиники стремлюсь по-
стоянно увеличивать диапазон ее возможностей. В рамках совре-
менной косметологии передо мной стоит задача сделать бьюти-
фикацию всего лица, и я отлично понимаю, что одним шприцом 
невозможно исправить все недочеты кожи.  Ведь проблемы бы-
вают разного характера, и способы их решения, соответственно, 
тоже отличаются.
 
–  В плане модернизации оборудования прогресс вносит свою 
лепту?
– Современные технологические возможности значительно 

текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ

Красота non-stop 
Настал тот момент, когда время действительно работает на нас. И стремительный бег часов означает 
только одно – ресурс новых технологий обеспечит исполнение самых сокровенных желаний. Сфера 
эстетической медицины не стала исключением. Скорее, наоборот. Сегодня в борьбе за молодость и 

красоту побеждают сильнейшие в плане опыта, профессионализма и выбора инновационных методик.  
О том, как сократить путь от желаемого до действительного, рассказала руководитель клиники эстети-

ческой медицины Елена Щегельская.

упростили процесс коррекции несовершенств кожи. Более того, 
теперь мы имеем возможность воздействовать на более глубоки 
уровни дермы, а значит, и прогнозировать наиболее эффектив-
ный результат. И в плане модифицированных разработок в сфере 
оборудования положительно зарекомендовала себя многопро-
фильная платформа. Благодаря широкому выбору насадок мы 
предлагаем резерв возможностей, который позволяет сделать 
бьютификацию всего лица с учетом любой проблемы. Этот про-
цесс можно сравнить с написанием картины. Ведь очень трудно 
нарисовать шедевр, используя один оттенок - в таком случае не-
возможно говорить о многогранности цветопередачи, об игре 
полутеней…  Картина будет неинтересна. Так же и здесь, имея в 
арсенале волны разной длины, мы в процессе воздействия затра-
гиваем разные слои кожи.

– То есть идеальная кожа – это больше не фантом навязчивой 
рекламы?
– Все реально, главное - использовать правильный подход. А по 
поводу рекламных обещаний… Вы заметили, что сейчас работа 
визажистов безумно востребована? А ведь в первую очередь ви-
зажист выравнивает тон кожи, используя плотный слой маскиру-
ющих средств. Но этот эффект длится ровно до того момента, ког-
да приходит время снимать макияж. А что дальше? Очередной 
мэйкап,  и так изо дня в день? Поверьте, ни один тип кожи такую 
нагрузку не выдержит. Мы же предлагаем справиться с дефекта-
ми, не камуфлируя, а устраняя проблему.

– Да, лицо, как визитная карточка, может рассказать об успеш-
ности, а иногда - выдать секреты. Но ведь ухоженность тела 
тоже о многом говорит?
– В этом плане многопрофильная аппаратная платформа также 
применима и с не меньшим результатом. Не стоит прятать дефек-
ты или мириться с ними как с данностью. Наоборот, гораздо легче 
понять, что это за проблема, и решать ее комплексно: как извне – 
при  помощи врача-косметолога, так и изнутри. Именно поэтому 
мы  привлекаем специалистов других направлений, советуем 
пройти дополнительную диагностику. Ведь все хотят распрощать-
ся со своими недостатками навсегда, а для этого нужно устранить  
сами причины их появления, исследуя несовершенства кожного 
лоскута. Ели говорить о природе внешних факторов, самой ча-
стой проблемой становится гиперпигментация, так как мы живем 
в южном, самом жарком регионе России. На коже проявляются и 
последствия воздействия внутренних факторов – нарушения про-
цессов жизнедеятельности, сбоев в работе организма, начала 
старения клеток. Все это отражается на лице, и нередко историю 
болезни пациента можно узнать, не заглядывая в карту.  Желание 
скрыть эти признаки вполне естественно. Ведь, к примеру, купе-
роз, расширение сосудов, гиперпигментация еще никому не при-
давали шарма. Мы уберем внешний дефект, но чтобы он не воз-
никал вновь, лучше устранить и первопричины. №
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г. Ставрополь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 7/2
тел.: 8 (8652) 44-50-55, 

+7 (962) 447-01-65
e-mail: elitestetik@yandex.ru

Dr.schegelskaya Клиника Доктора Щегельской

 
– И когда можно ждать результат?
– Ну, мы же сейчас говорим о чудесах техники, а не о мистическом 
исцелении. А техника работает согласно заданной программе, ко-
торая для каждого пациента разрабатывается индивидуально. Ведь 
согласитесь, избавиться от легкого дефекта гораздо быстрее, чем, к 
примеру, от врожденных сосудистых патологий, таких, как «винные 
пятна». В любом случае, эффект не заставит себя ждать!
И, что немаловажно, заново запущенные процессы обновления 
затрагивают весь организм. При этом момент непосредственного 
воздействия переносится довольно легко и не требует длительной 
реабилитации. Но, естественно, все это делается продуманно – при 
тщательном изучении анамнеза пациента.

– Летний период не препятствует «работе над ошибками»?
– В нашей клинике используются технологии, которые применимы 
в любой сезон. Ведь мы не откладываем на завтра то, что реально 
сделать прямо сейчас, без промедлений.  А с многопрофильной 
платформой, спектр функций которой практически не ограничен,  
мы можем проводить апгрейд лица и тела по новым правилам, 
создавая реальность красоты non-stop и привлекательности без 
фотошопа. 

с т и л ь  ж и з н и
ЗДОРОВЬЕ
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– Сегодня Van Laack – это 
мировой лидер производства 
сорочек по эксклюзивному 

заказу в сегменте люксовых 
товаров, – рассказал гостям о 
преимуществах бренда Карл-

Йозеф Эссерс. – Ткани выс-
шего качества соединяются 
с нашей страстью к деталям. 

Так создается сорочка Van 
Laack – главный друг мужчи-
ны, выбирающего роскошные 

Создайте свою  
индивидуальную  
сорочку  
от

текст АЛИСЫ СТЕШИНОЙ

Одним из ключевых 
fashion-событий сезона 
стала первая сессия заказов 
сорочек made-to-measure. 
Подарил эту возможность 
жителям и гостям 
Ставропольского края бутик 
Van Laack, расположенный в 
Пятигорске, в ТРЦ «Вершина 
PLAZA», и пользующийся 
беспрецедентной 
популярностью у мужчин, 
выбирающих роскошь и 
комфорт как стиль жизни. 
Снять мерки для будущих 
сорочек 26 мая приезжал 
сам Карл-Йозеф Эссерс – 
главный специалист бренда 
по индивидуальному 
пошиву. 
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гардероба. Более 135 лет сво-
его существования компания 
Van Laack соблюдает лучшие 
традиции создания мужской 
одежды, умело переплетая их 
с новейшими тенденциями 
модной индустрии.  Вот поче-
му сегодня, как и больше века 
назад, сорочка с лейблом Van 
Laack является показателем 
безупречного вкуса и успеш-
ности ее обладателя.
Переоценить возможности 
индивидуального пошива не-
возможно! Ведь крой рубаш-
ки выбирает сам заказчик, а 
во время снятия мерок учи-

тывается абсолютно все. Для 
создания эксклюзивных ру-
башек Van Laack предлагает 
более 400 видов материи, что 
позволяет соответствовать 
самым высоким требовани-
ям тех клиентов, для которых 
превыше всего максималь-
ный комфорт. Заслуживает 
внимания и технология по-
шива – на один сантиметр 
ткани приходится восемь 
стежков, а боковая часть не-
пременно прошивается двой-
ным швом. 
Узнаваемым  «почерком» 
бренда являются инициалы 
владельца, вышитые на со-

рочке. Кроме того, каждая со-
рочка получает этикетку, на 
которую вручную наносится 
личный код размеров и имя 
заказчика. Еще одна «визит-
ная карточка» – легендарные 
пуговицы из маркассарского 
перламутра с тремя отвер-
стиями. Они пришиваются к 
рубашке очень прочно – 180 
стежками, что очень практич-
но и долговечно. 
Гости мероприятия, полу-
чившие уникальную воз-
можность пообщаться с 
Карлом-Йозефом Эссерсом, 
с большим удовольствием 
сделали персональный за-

каз сорочек, мерки для кото-
рых снял именитый маэстро 
моды. 
Воспользовавшись услугой 
made-to-measure, теперь и вы 
можете создать собственную 
рубашку Van Laack – един-
ственную и неповторимую в 
своем исполнении, ведь  вся 
команда бутика прошла обу-
чение у главного специалиста 
бренда. Заказ будет отправлен 
в Германию, и в течение трех-
четырех недель в бутике Van 
Laack вы получите сорочку 
идеального кроя, подчерки-
вающую ваше превосходство 
и индивидуальность. 

г. Пятигорск, ул. Ессентукская, 31а, ТРЦ Вершина PLAZA
 тел. +7 (8793) 309-309, van_laack_26

СОБЫТИЕ
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природную роскошь, но и устранит сами 
причины алопеций, тусклости волос и 
сухости кожи головы. Высокоточная 
диагностика, интенсивные, но при этом 
щадящие пилинги, стимуляция волося-
ных луковиц, инъекционная терапия, 
релакс-массажи, и ваши волосы – слов-
но восхитительный струящийся шелк!

– Что делать с первыми морщинками, 
шрамами и сосудистыми «звездочка-
ми»? Ведь лицо и кожа – первое, что 
подвергается негативному воздей-
ствию внешней среды и откровенно 
выдает наш возраст…
–  Изменения кожи могут быть не только 
возрастными. В судьбе каждого челове-
ка бывают ситуации, «на память» о ко-
торых остаются некрасивые отметины. 
Косметологи «Элиты» знают, как без-
болезненно и наверняка избавить вас от 
шрамов, растяжек и рубцов, в том числе 
и келоидных. Самое главное – не затяги-
вать, потому что чем раньше вы начнете 
лечение шрама, тем успешнее и быстрее 
получите результат.
А морщины – это вообще не проблема 
для специалистов «Элиты»! Все виды 
безоперационного лифтинга, контур-
ной пластики, омоложения и пилингов, 
какие только используются в современ-
ной косметологии, представлены у нас 
в Центре. Кроме того, аппараты, приме-

В самом сердце нашего города есть ме-
сто, где ваше отношение к себе и соб-
ственному телу меняется кардинально –  
это Центр эстетической косметологии 
и коррекции веса «Элита». Название 
вполне оправдано: там сосредоточены 
самые современные технологии, какие 
только предлагает сегодня индустрия 
красоты, и высококлассные професси-
оналы, которые поистине способны со-
творить чудо.
– А чудес никаких и нет, – говорит один 
из ведущих специалистов «Элиты», 
врач-нутрициолог, кандидат медицин-
ских наук, доцент Вирсавия Михайлов-
на Аладинская. – Мы просто учим вас 
любить себя со всеми вашими досто-
инствами. А от недостатков мы вас из-
бавим!

– Вирсавия Михайловна, с какими про-
блемами внешности помогают спра-
виться в «Элите»?
– Практически с любыми! Хотите ро-
скошную фигуру? Пожалуйста! Мы 
разработаем для Вас программу здоро-
вого питания, определим комплекс про-
цедур, направленных на моделирование 
новых, соблазнительных и красивых 
контуров Вашего тела, и составим «план 
действий». Заметьте: никакой хирургии 
и скальпелей, Ваш организм – самое со-
вершенное, что создала природа, и нам 
нужно лишь немного помочь ей, заста-
вив ваши метаболические механизмы 
работать, как положено. Для этого в 
Центре используется тандем новинок 

косметологической науки и золотых рук 
наших специалистов. Инъекционная 
косметология, аппаратное воздействие, 
опыт и знания всей нашей команды – 
словом, все, что нужно, на пути к идеа-
лу!
Специалисты Центра имеют отличное 
медицинское образование, и здесь ни-
кто и никогда не назначит Вам ни од-
ной процедуры, не собрав о Вас полный 
анамнез: используя методики и обо-
рудование, практически не имеющие 
противопоказаний, мы, тем не менее, 
ставим превыше всего безопасность на-
ших пациентов. Поэтому после курса 
косметологических программ они мо-
гут похвалиться не только прекрасным 
эстетическим результатом, но и замет-
ным улучшением общего самочувствия.

– А если, например, с фигурой все в по-
рядке, а вот с волосами – совсем беда?
– Выпадение волос и ухудшение их каче-
ства некоторых порой доводит до отчая-
ния: что бы человек ни делал, какими бы 
шампунями и масками ни пользовался – 
эффекта нет. А все потому, что он всего 
лишь пытается устранить следствие, не 
зная истинных причин. Все это лишний 
раз доказывает простую истину: если 
вы не знаете, как справиться с трудно-
стями, то доверьтесь профессионалу! 
Высококлассный специалист-трихолог, 
который также есть в команде «Элиты», 
используя самые последние разработки 
аппаратной и уходовой косметологии, не 
просто вернет вашим волосам красоту и  

Право  на совершенство
Жизнь диктует свои правила: успешен тот, кто уверен в себе. Но как часто, глядя на себя  
в зеркало, мы вздыхаем и произносим успокоительное «Ну, что ж… Какая есть…».  
И оставляем «призовые места» в карьере и отношениях тем, кто красивее и ярче. 
А напрасно!
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няемые врачами-дерматологами «Эли-
ты», – уникальные по своим функцио-
нальным возможностям: они позволяют 
ювелирно и практически бесследно уда-
лять папилломы, бородавки, доброкаче-
ственные образования и беспощадны к 
пигментным пятнам, проявлениям со-
судистой патологии и старения дермы.
В распоряжении Центра – великолеп-
ный технопарк от мировых лидеров-
производителей косметологического 
оборудования. Это и «король масса-
жа» итальянский ICOONE-h от I-Tech 
Industries S.r.l., и «фитнес для ленивых» –  
VIP-LinePlus Transion, который «до-
бирается» до самых труднодоступных 
мышц, не просто скручивая их по прин-
ципу торсиона, но еще и «выпаривая» 
из них жир, и аппарат DOUBLO фирмы 
Hironic, скрупулезно и точно вычисляю-
щий глубину залегания SMAS-слоя, под-
тягивающий его и не оставляющий бры-
лям и птозу ни единого шанса. А удалить 
навсегда нежелательную растительность 
вы можете абсолютно безболезненно и 
без дополнительной подготовки любым 
удобным и приятным для вас спосо-
бом. Такой «набор» может сделать честь 
крупной столичной клинике, и все это 
есть здесь, в «Элите»!

– Мы с Вами говорили о «полезностях». 
А какие в Центре есть «приятности»?
– В «Элите» все полезное – приятно, а 
приятное – полезно! Шоколадные и во-
дорослевые обертывания, детокс-про-
цедуры, релакс-программы – направле-
ние спа представлено в Центре так же 
разнообразно, как и направление эсте-
тической косметологии. Пусть вас это не 
удивляет: грамотный и ответственный 
подход к организации работы эстетиче-
ского косметологического центра под-

разумевает в первую очередь заботу о 
здоровье своего пациента и основыва-
ется на том, что любые манипуляции, 
направленные на коррекцию фигуры, 
должны сочетаться с детокс- и уходовы-
ми процедурами – лимфодренажными 
обертываниями, сеансами гидротера-
пии. Так, например, отличная «пара», 
поднимающая настроение и снимаю-
щая напряжение, – массаж и кедровая 
бочка, благоухающая ароматами трав и 
цветов. В Центре вы можете приобрести 
любое средство из линеек израильской 
(INSPIRE), южнокорейской (SKINDOM) 
и швейцарской (PLEYANA) косметики 
и унести частичку волшебного спа с со-
бой. Одним словом, у нас есть все для 
осуществления ваших желаний и по 
очень доступным ценам. Ко всеобщим 
и профессиональным праздникам «Эли-
та» предлагает подарочные сертифика-
ты любых номиналов, а для постоянных 
клиентов разработана привлекательная 
система скидок.

Атмосфера роскоши и спокойствия, 
приветливые улыбки администраторов, 
головокружительный аромат кофе и 
травяного чая – кажется, что нет места 
гостеприимнее, и можно просто часами 
сидеть в холле Центра, наслаждаясь при-
ятной музыкой и негой. Но несмотря на 
то, что в день в «Элиту» может прийти 
до двухсот пациентов, очередей нет. Как 
такое возможно?
– Все дело в отношении к пациенту, – 
рассказывает директор Центра Дмитрий 
Васильевич Сокологорский. – Каждый, 
кто приходит к нам, – в первую очередь 
наш Гость, а Гостей неприлично застав-
лять ждать. Специальная компьютерная 
программа записи посетителей позво-
ляет оптимально организовать время 

приема и проведе-
ния сеансов и про-
цедур, удобное для 
наших пациентов, 
а технологическое 
оснащение и ка-
дровый потенциал 
«Элиты» рассчи-
таны на то, чтобы 
удовлетворить лю-
бые, даже самые 
в з ы с к а т е л ь н ы е 
требования.
Более пяти лет мы 
работаем, для того 
чтобы у каждого, 
кто хочет хорошо 
выглядеть, был 
такой шанс. Пред-
ставив в Центре 
весь спектр эсте-
тических и кос-
ме тологических 
услуг самого вы-
сокого уровня, мы 
сохраняем демо-
кратичные цены 
на эти услуги, раз-
рабатываем про-

граммы лояльности, постоянно прово-
дим акции, предоставляем рассрочки и 
скидки. Совсем недавно Центром была 
разработана программа корпоратив-
ного обслуживания «Силуэт», которая 
действует по принципу ДМС: компания, 
желающая поощрить своих работников, 
переводит оплату на счет центра эстети-
ческой косметологии и коррекции веса 
«Элита» и предоставляет списки сотруд-
ников с лимитами. Наши специалисты 
составляют оптимальный комплекс про-
цедур по аппаратной и инъекционной 
косметологии, коррекции фигуры или 
лечению волос и кожи головы в рамках 
выделенных средств. Программа «Си-
луэт» уже пользуется популярностью 
в ряде крупных компаний и является 
весьма эффективным инструментом мо-
тивации персонала. Это лишь один из 
многих примеров того, что вся много-
летняя и кропотливая работа «Элиты» 
направлена на то, чтобы любой человек, 
независимо от его возраста, пола и соци-
ального статуса, мог меняться к лучше-
му. Почему? Потому что каждый имеет 
право на совершенство!

г. Ставрополь 
ул. Дзержинского, 199
тел. 8(8652) 92-88-83

сайт: элита26.рф

 elitamed     elita.clinika    elita.clinika

Стремление к совершенству

ЦЕНТР ЭСТЕТИЧЕСКОЙ КОСМЕТОЛОГИИ  
И КОРРЕКЦИИ ВЕСА «ЭЛИТА»
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Жизнь – штука 
разноцветная!

А откуда вообще взялась 
мода на принты? Где именно 
модельеры «подсмотрели» 
идеи и обнаружили вдохнове-
ние? Нетривиальный экскурс 
в историю дает понимание 
того, как стиль современно-
сти отражает богатство тра-
диций, ведущих нас далеко за 
пределы новейшей истории.
Взять, к примеру, полоску. 
Морская тематика сегодня 
не покидает брендбуки, а 
коллекции Max&Co дарят бла-
городные матросские мотивы 
с такой озорной непринуж-
денностью, что устоять перед 
ними не представляется 
возможным. Да и надо ли? 
Ведь тяга к морю заложена 
в нас повсеместно, поэтому 
просторы глубинных пучин 
влекут нас с неутомимой си-
лой. И мы находим достойную 
сублимацию в виде кокетли-
вого костюма или игривого 

платьица. Ведь бороться с 
инстинктами – безнадежное 
дело, а самые разные поло-
сатые комбинации на стиль-
ной и модной одежде бренда 
словно демонстрируют нам 
философию самой жизни, в 
которой нет монохромности, а 
есть полоса радости, полоса 
успеха, полоса счастья, лета 
и синего моря! 
Если говорить о самих ис-
токах появления полоски на 
одежде, мы окажемся в Древ-
нем Египте. Там фараоны в 
качестве головных уборов но-
сили большие платки из ткани 
в полоску «клафт-ушебти», 
что символизировало их ис-
ключительность и безгранич-
ность их власти. Еще одним 
ранговым знаком выступали 
воротники-ожерелья, скро-
енные по кругу. Они отлича-
лись чередованием цветов 
«по табели рангов», скромно 

Фактура, крой, стандарты качества – все это невероятно важно для 
создания эффектного гардероба. А что вы скажите по поводу визуального 
кода, способного пленять и завораживать, передавать информацию на 
интуитивном уровне? Да, создать такой под силу не каждому.  
Вот у легендарного бренда Max&Co это получается так, что его 
поклонницам остается лишь восхищаться и радовать мир своей  
красотой, умело подчеркнутой именитыми дизайнерами.

текст АЛИСЫ СТЕШИНОЙ

с т и л ь  ж и з н и
ИСТОРИЯ БРЕНДА
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а намекающим, кого смеет ли-
цезреть собеседник. Воинам 
полагались красные полоски, 
жрецам – синие, чиновникам 
отводился желтый цвет. 
Был период, когда полосатая 
одежда считалась мовето-
ном. Но это уже в Европе и 
гораздо позже – во времена 
Средневековья. Знаменитый 
французский историк Мишель 
Пастуро даже описал в своей 
книге «Дьявольская материя. 
История полосок и полосатых 
тканей» множество скан-
дальных историй, связанных 
с одеждой в полоску. Столь 
сомнительные предубежде-
ния были связаны с тем, что 
неискушенный красотой и 
модой народ уверовал, будто 
пестрота полоски создана 
потусторонними силами. Это, 
конечно, нам смешно, а по 
тогдашним меркам воспри-
нималось вполне правдопо-
добно. 
Полоска «отбилась» от стере-
отипов и воспарила на Олимп 
моды благодаря тельняшкам. 
В середине 20 века с судов 
морского флота на мировые 
подиумы она прошествовала 
так легко, что даже модные 
критики не нашлись, что 
возразить. Конечно, пер-
вый гардероб в полосочку 
составили для мужчин. Но и 
дамам оставалось ждать со-
всем немножко. Легендарная 
Коко Шанель, положившая 
начало стилю унисекс, пре-
вратила тельняшку в базовый 
элемент женского гардероба. 
А затем и костюмы в поло-

сатую вертикаль, 
и другие наряды 
стали неотъемле-
мой частью жизни 
богатых и знаме-
нитых.
История горошка 
не столь продол-
жительна, зато по 
своему эффекту и 
привлекательности 
горох разных «ка-
либров» продолжа-
ет конкурировать 
с самыми затейли-
выми выдумками 
индустрии моды. 
Первые платья в 
горох появились в 
середине 18 века. 
Страной-новато-
ром в этом плане 
выступила Швей-
цария. Именно здесь техно-
логия набивного рисунка на 
тканях позволила создавать 
смелые решения. Швейцарцы 
выбрали короткий путь – от 
простоты к гениальности – и 
легкий батист разнообразили 
контрастной крапинкой. Со 
временем крапинка «подрос-
ла» и увеличилась до привыч-
ных нам стандартов. 
Французские модельеры 
решили внести свою лепту 
в горошковые наряды. Ну не 
стоять же в стороне, когда 
модное течение обещает 
захватить весь мир, совер-
шив маленькую революцию. 
Перехватив инициативу, 
они облагородили горох 
имперским стилем и пода-
рили возможность особам 
привилегированного класса 
блистать в нарядах из струя-
щихся тканей с выбитыми на 
богатый по вкусу и фантазии 
манер «кружочками». 
Самое любопытное, что горо-
шек завоевал сердца женщин 
с абсолютно разными темпе-
раментами. Универсальность 
этого рисунка просто пораз-
ительна. Он может создать 
романтический, элегантный 
и строгий образ. Именно 
поэтому модели Max&Co 
пользуются бешеной популяр-
ностью во всем мире, и своих 
позиций сдавать никому не 
собираются. 
Один из самых летних прин-
тов – цветочный – несет в 
себе невероятно сакральный 
смысл, который в коллекциях 
Max&Co находит прямое от-
ражение. Ведь не секрет, что 

с давних времен орнаменты 
хранят свое, тайное значение. 
Сегодня он воспринимается 
как ДНК стиля, а раньше имел 
еще более глубокую суть. 
Итак, немного о прекрасном…
Растительные узоры заяви-
ли о себе еще в орнаментах 
древних империй: и если в 
персидских рисунках просле-
живалось обожание к распу-
скающимся цветкам ромашки 
или маргаритки, то в Древнем 
Египте одежда украшалась 
цветами лотоса. А вот в 
Древней Греции на одежду 
наносился узор «пальметта», 
напоминающий раскиди-
стые пальмовые листья. Но 
только в китайской и япон-
ской культуре растительный 
мир перестал быть чем-то 
абстрактно-декоративным и 
приобрел свой язык и под-
текст. Доподлинно известно, 
что в китайской живописи 
стебли бамбука олицетворяли 
завидную стойкость и му-
дрость, дикая слива – дружбу 
на века, цветы пиона – знат-
ность и богатство, а пара 
цветка и бабочки – неувядаю-
щую любовь.
Цветочный принт в Европе во-
шел в фавор в 18 веке, хотя и 
до этого момента он использо-
вался тем или иным образом. 
Так, итальянский текстиль, 
расшитый цветами, стал це-
ниться с 14 века. Гораздо поз-
же самые модные ткани стали 
производиться во Франции: на 
них появлялись то отдельные 
цветы, то целые букеты. 
Популярность цветочному 
принту принесла эпоха роко-

ко, когда в моду вошли платья 
из тонкого шелка, требующие 
изящных рисунков. В первой 
половине восемнадцатого 
века в Англии работала зна-
менитая Анна Мария Гартуэйт, 
нарисовавшая огромное коли-
чество узоров для шелковых 
тканей, некоторые из кото-
рых, к счастью, дошли и до 
наших дней. 
Во времена не столь далекие 
– в 70-е года прошлого века – 
на смену кричащим артистич-
ным рисункам пришли мягкие 
растительные узоры, ткани 
с мелким оттиском. Возвра-
щение к спокойствию при-
роды и сельской жизни было 
одной из основных тенденций 
десятилетия, что абсолютно 
не мешало другим тенденци-
ям – глэм-рок, диско, панк и 
спортивному стилю – гармо-
нично сочетаться с нестаре-
ющей романтикой. Ведь мода 
должна быть разной.
Сегодня дизайнеры Max&Co 
предлагают модницам огром-
ное количество моделей с 
цветочным принтом. Даже 
те, кто боится выглядеть, как 
клумба, могут найти что-то 
на свой вкус в актуальных 
коллекциях. Max&Co пред-
почитает создавать свои 
«изюминки» и нюансы, по-
этому в нарядах этого бренда 
остаться незамеченной 
просто невозможно! Ведь 
как говорила Коко Шанель, 
«Если вас поразила красотой 
какая-нибудь женщина, но вы 
не можете вспомнить, во что 
она была одета – значит, она 
была одета идеально». 
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Парк Победы 
продолжает 
удивлять нас 
свежими иде-
ями и беспре-
цедентными 
проектами. 
Появление на выставке знаменитого «Ди-
но-парка» еще не знакомых экспонатов 

Долгожданное открытие 37-го летнего сезона в парке Победы обещает самые яркие и счастливые моменты 
семейного отдыха и веселого времяпровождения в кругу друзей и близких. Любимые аттракционы, 
захватывающие дух развлечения и невероятные сюрпризы сделают это лето незабываемым.

Парк  Победы:
живи в ритме лета!

аудитория самых любопытных и впечат-
лительных посетителей встречает с во-
одушевлением. Не меньший интерес вы-
зывает у гостей парка «Перевернутый 
дом», планетарий, только появившиеся 
аттракционы, на которых не только дети 
получают свою порцию адреналина и без-
удержного восторга.
В жаркие дни центром притяжения для 
желающих «окунуться» не только в про-
хладу аллей станет аквапарк «Водолей». 
Этот райский оазис счастья в центре лес-
ной зоны невозможно обойти внимани-
ем, ведь именно здесь посетителей ждет 
неповторимая атмосфера праздника и 
веселья.
Процветанию Парка Победы благоволит 
сама природа. Только за последний месяц 
в местном зоопарке значительное попол-
нение – на свет появились верблюжонок, 
олененок и 9 мини-
пиггов. Малыши общи-
тельны и любознатель-
ны, поэтому с удоволь-
ствием идут на контакт 
с посетителями.
Культурные мероприя-
тия, спортивные тур-
ниры, концерты и дис-
котеки – в таком ритме 
лета Парк Победы ста-
новится «эпицентром» 
событий и точкой пере-
сечения интересов для 
каждого, кто готов на-
слаждаться жизнью! ре

кл
ам

а
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ДА И ВООБЩЕ – ЛЕТО ВЕДЬ СЛОВНО 
СПЕЦИАЛЬНО ПРИДУМАНО ДЛЯ ТОГО, 
ЧТОБЫ МЫ НЕ ЗАБЫВАЛИ О ТОМ, 
КАКОЙ БЕЗЗАБОТНОЙ МОЖЕТ БЫТЬ 
НАША ЖИЗНЬ, КАК ПРИЯТНО С РАЗБЕГА 
ПРЫГАТЬ В ПРОХЛАДНУЮ ОЗЕРНУЮ 
ВОДУ И КАК ВСЕ-ТАКИ ХОРОШО ПРОСТО 
СИДЕТЬ В ПАРКЕ НА СКАМЕЙКЕ И НЕ 
СПЕША ПОПИВАТЬ ЛЕДЯНОЙ ЛИМОНАД. 
МОЖНО ВСПОМНИТЬ ДЕТСТВО И ВЕСЬ 
ВЕЧЕР ПОСВЯТИТЬ АТТРАКЦИОНАМ, 
ВЕДЬ ЕСЛИ МЫ С ВАМИ ВЫРОСЛИ, ТО 
ЭТО СОВСЕМ НЕ ЗНАЧИТ, ЧТО ТЕПЕРЬ 
ПУТЬ НА КАЧЕЛИ-КАРУСЕЛИ НАМ 
ЗАКАЗАН! ХОТИТЕ УВИДЕТЬ ЛАС-ВЕГАС С 
ВЫСОТЫ ПТИЧЬЕГО ПОЛЕТА? ВОЗЬМИТЕ 
СЕБЕ БИЛЕТИК НА САМОЕ ВЫСОКОЕ В 
МИРЕ КОЛЕСО ОБОЗРЕНИЯ HIGH ROLLER 

И, ВЗИРАЯ НА БЕСПОДОБНУЮ НОЧНУЮ 
ПАНОРАМУ СТОЛИЦЫ РУЛЕТОК И 
«ОДНОРУКИХ БАНДИТОВ» С ВЫСОТЫ  
167 МЕТРОВ, ДУМАЙТЕ О ГОРНЕМ, 
ЗАБЫВ ДОЛЬНЕЕ. ИЛИ, ПРОЩЕ ГОВОРЯ, 
О ТОМ, КАК УЦЕПИТЬСЯ ЗУБАМИ ЗА 
ВОЗДУХ, ЧТОБЫ НАВЕРНЯКА ДОЕХАТЬ 
КРУГ И ЦЕЛЫМ И НЕВРЕДИМЫМ СТУПИТЬ 
НА ТВЕРДУЮ АМЕРИКАНСКУЮ ЗЕМЛЮ. 
ПРАВДА, РЯДОМ С ВАМИ В ОДНОЙ ИЗ 28 
КАПСУЛЬНЫХ КАБИНОК-СФЕР МОЖЕТ 
НАХОДИТЬСЯ ЕЩЕ 39 «ПАССАЖИРОВ», 
НО НЕ ВСЕ БУДУТ РАЗДЕЛЯТЬ ВАШИ 
ОПАСЕНИЯ ПО ПОВОДУ «ДОЕХАТЬ БЫ 
ЗА ЭТИ ПОЛЧАСА БЕЗ ПРИКЛЮЧЕНИЙ!»: 
НЕКОТОРЫЕ ХОДЯТ НА HIGH ROLLER 
ПОЗАНИМАТЬСЯ ЙОГОЙ В НЕБЕСНОЙ 
ВЫСИ, ПОЕСТЬ СЛАДЕНЬКОГО ГДЕ-ТО 

РЯДОМ С АВИАТРАССАМИ, А КОЕ-
КТО И ВОВСЕ УСТРАИВАЕТ ПРЯМО 
В ГОНДОЛАХ-КАПСУЛАХ ТУСУ 
ВСЕЛЕНСКОГО МАСШТАБА С ТАНЦАМИ 
И ПЕСНЯМИ. МЕЖДУ ПРОЧИМ, 
ВЕСЬ СЕНТЯБРЬ НА HIGH ROLLER 
БЕСПЛАТНО КАТАЮТСЯ УЧИТЕЛЯ, А ИХ 
РОДСТВЕННИКАМ ДАЮТ 50% СКИДКИ 
НА БИЛЕТ. ВИДИМО, ПЕРВЫЕ МОРАЛЬНО 
ГОТОВЯТСЯ К НЕРВОТРЕПКЕ УЧЕБНОГО 
ГОДА, А ВТОРЫЕ – МОРАЛЬНО 
ЗАКАЛЯЮТСЯ, ЧТОБЫ ВЕСЬ ЭТОТ ГОД 
ТЕРПЕТЬ ПЕРВЫХ.
КСТАТИ, В НАШЕМ ГОРОДЕ ТОЖЕ ЕСТЬ 
САМОЕ ВЫСОКОЕ КОЛЕСО ОБОЗРЕНИЯ –  
ПРАВДА, НЕ В МИРЕ, КОНЕЧНО, А В 
СЕВЕРО-КАВКАЗСКОМ ФЕДЕРАЛЬНОМ 
ОКРУГЕ, НО ТОЖЕ ПРИЯТНО И ЛЕСТНО!

ВРЕМЯ – ЛЕТНЕЕ!
ЧТО МОЖНО ДЕЛАТЬ ЛЕТОМ, КОГДА ГОРОДСКОЙ ЛАНДШАФТ ПРЕОБРАЖАЕТСЯ  

В ИСКРИСТУЮ МЕШАНИНУ ИЗ СОЛНЕЧНЫХ ОСКОЛКОВ, ЗЕЛЕНЫХ БЛИКОВ ЛИСТВЫ  
И БУРНЫХ ПОТОКОВ НЕБЕСНОЙ ПОЛУДЕННОЙ СИНЕВЫ? ОТДЫХАТЬ! НАСЛАЖДАТЬСЯ ЖАРОЙ, 

БЕСПЕРЕБОЙНОЙ ПТИЧЬЕЙ ТРЕСКОТНЕЙ, УДИВИТЕЛЬНЫМ ВОЗДУХОМ С НОТКАМИ СВЕЖЕСКОШЕННОЙ 
ГАЗОННОЙ ТРАВЫ, ЦВЕТОЧНЫХ ДУХОВ ПРОХОДЯЩИХ МИМО ДЕВУШЕК И ДУШНОВАТЫМИ АРОМАТАМИ 

РАЗОГРЕТОГО АСФАЛЬТА…
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 А ЕЩЕ МОЖНО, НАКОНЕЦ, 
В СВОЙ ЗАКОННЫЙ ОТПУСК 
МАХНУТЬ ПОДАЛЬШЕ ОТ ШУМНОЙ 
УРБАНИСТИЧЕСКОЙ ЦИВИЛИЗАЦИИ 
И ПОСЕЛИТЬСЯ НА НЕДЕЛЬКУ-ДРУГУЮ 
НА ОДНОМ ИЗ САМЫХ КРАСИВЫХ 
ОСТРОВОВ В МИРЕ. ВЫБИРАЙТЕ – 
КАКОЙ ВАМ ПО ДУШЕ?
МОЖЕТ БЫТЬ, КАРИБСКИЙ АМБЕРГРИС-
КАЙЕ? САМЫЙ-САМЫЙ СРЕДИ 
МАЛЕНЬКИХ КУСОЧКОВ СУШИ, 
ОКРУЖЕННЫХ ВОДОЙ. В СЕРДЦЕ 
ОСТРОВА – РАЙ ДЛЯ ОТЧАЯННЫХ 
ДАЙВЕРОВ: ГИГАНТСКИЙ ГОЛУБОЙ 

КОТЕЛ ГЛУБИНОЙ 120 И ШИРИНОЙ 
92 МЕТРА С ПРОЗРАЧНОЙ 
ЧИСТЕЙШЕЙ МОРСКОЙ ВОДОЙ И 
РАЗНООБРАЗНЫМИ ОБИТАТЕЛЯМИ 
ЭКЗОТИЧЕСКИХ КУРОРТНЫХ ГЛУБИН.
ЕСЛИ НЫРЯТЬ СТРАШНОВАТО, ТО В 
ВАШЕМ РАСПОРЯЖЕНИИ – ТРИ СОТНИ 
КИЛОМЕТРОВ КОРАЛЛОВЫХ РИФОВ, 
НАСТОЯЩИЙ ПОДВОДНЫЙ МИР, 
КОТОРЫЙ, НАВЕРНОЕ, ПОМНИТ ЕЩЕ 
ДРЕВНИХ МАЙЯ, ОСТАВИВШИХ НА 
ОСТРОВЕ ЖИВОПИСНЫЕ СООРУЖЕНИЯ, 
В ОБЛОМКАХ КОТОРЫХ ВСЕ ЕЩЕ 
МОЖНО УГАДАТЬ ЧУДЕСА ИНЖЕНЕРНО-

СТРОИТЕЛЬНОГО МАСТЕРСТВА ЭТОЙ 
ЛЕГЕНДЫ МИРОВОЙ ГУМАНИТАРНОЙ 
ИСТОРИИ…
А В ТИХОМ ОКЕАНЕ ЗАТЕРЯЛСЯ ЕЩЕ 
ОДИН БРИЛЛИАНТ – ПОЛИНЕЗИЙСКИЙ 
ОСТРОВ МУРЕА. В СУЩНОСТИ, ЭТО  НЕ 
ОСТРОВ ВОВСЕ, А ПОТУХШИЙ ВУЛКАН, 
КОТОРЫЙ ЗА ВЕКА ОБРОС САМОЙ 
БОЛЬШОЙ НА ПЛАНЕТЕ РИФОВОЙ 
ЭКОСИСТЕМОЙ. РЕКОМЕНДУЕМ  
ЕХАТЬ ТУДА С ВОЗЛЮБЛЕННЫМИ – КТО 
ЗНАЕТ, МОЖЕТ, ТАМ, ГДЕ ЗАСНУЛ ВУЛКАН 
ЗЕМНОЙ, ПРОБУДИТСЯ ВУЛКАН ЛЮБВИ 
И СТРАСТИ.
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Н И Ж Н Е Е  Б Е Л Ь Е   |   К У П А Л Ь Н И К И   |   О Д Е Ж Д А  Д Л Я  Д О М А
г. Ставрополь, ул. Дзержинского, 131а, ТЦ «НЕСТЕРОВ», 2-й этаж, тел. (8652) 211188
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НОВАЯ КОЛЛЕКЦИЯ КУПАЛЬНИКОВ 

И ПЛЯЖНОЙ ОДЕЖДЫ
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ОСТРОВ МОЖЕТ БЫТЬ НЕ ТОЛЬКО САМЫМ КРАСИВЫМ, НО И СА-
МЫМ МАЛЕНЬКИМ НА ПЛАНЕТЕ. КАК, НАПРИМЕР, ИТАЛЬЯНСКИЙ 
ОСТРОВ БЕЛЛА. ЕГО РАЗМЕР МЕНЬШЕ, ЧЕМ ПОЛКИЛОМЕТРА НА 
ПОЛКИЛОМЕТРА, А ТОЧНЕЕ, БЕЛЛА ВООБЩЕ МИНИАТЮРНАЯ МА-
ЛЫШКА – ВСЕГО 320 НА 400 МЕТРОВ. НО ИХ ХВАТАЕТ ДЛЯ РО-
СКОШНОГО СКАЗОЧНОГО ДВОРЦА И ВЕЛИКОЛЕПНОГО ПАРКА. 
НО ГДЕ БЫ ВЫ НИ БЫЛИ, ВСЕГДА ХОЧЕТСЯ ВЕРНУТЬСЯ ДОМОЙ – В 
СВОЕ РОДНОЕ ГОРОДСКОЕ ЛЕТО. В КАЖДОМ ПУТЕШЕСТВИИ ВАЖЕН 
НЕ ТОЛЬКО ПУНКТ НАЗНАЧЕНИЯ И ДОСТОПРИМЕЧАТЕЛЬНОСТИ, 

«ГАЛОПОМ ПО ЕВРОПАМ» ПРОСМОТРЕННЫЕ В ПРОЦЕССЕ ОБЯЗА-
ТЕЛЬНЫХ ЭКСКУРСИЙ ПОД ПРЕДВОДИТЕЛЬСТВОМ ГОВОРЛИВЫХ 
И ВОСТОРЖЕННЫХ ГИДОВ. САМОЙ ГЛАВНОЕ – ЭТО РАДОСТЬ ДО-
РОГИ, ОЩУЩЕНИЕ ТОГО ВОСТОРГА, КОГДА ЗА СЧИТАННЫЕ ЧАСЫ 
ТЫ МОЖЕШЬ ОКАЗАТЬСЯ НА ДРУГОМ КОНТИНЕНТЕ. А ЕЩЕ – УДО-
ВОЛЬСТВИЕ, КОГДА, ПРОЕЗДИВ ПО СВЕТУ ПОЛТОРА ДЕСЯТКА ДНЕЙ, 
ТЫ ВОЗВРАЩАЕШЬСЯ ТУДА, ГДЕ ТЕБЕ ЗНАКОМ КАЖДЫЙ ДОМ.
ВОТ ОНИ, ВОЗМОЖНОСТИ ЛЕТА! НЕ УПУСТИТЕ ИХ! В ДРУГОЙ РАЗ 
ОНИ ПРЕДСТАВЯТСЯ ТОЛЬКО ЧЕРЕЗ ГОД.
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– Как выглядит «карта путеше-
ствий» ваших клиентов? Из-
менились ли их предпочтения в 
этом году?
– Если бы мы за девять лет нашей 
работы отмечали на глобусе каж-
дую страну, куда отправлялись 
наши туристы, то к сегодняшне-
му дню на нем практически не 
осталось бы свободного места. 
Мы организовывали поездки в 
самые разные страны мира: в Ко-
лумбию, Финляндию, Мексику, 
Китай – всего не перечислишь. 
И все же клиенты не перестают 
удивлять нас интересными за-
просами. Для нас практически 
нет ничего невозможного: мы 
можем организовать и аюрведи-
ческий тур в Индию, и паломни-
ческое странствие по греческому 
Афону, и свадебное путешествие 
на Фиджи, а также гастрономи-
ческие туры. В общем, можем 
исполнить любой каприз наших 
клиентов.
Если говорить о популярных 
направлениях, очень полюбилась 
нашим туристам Греция. Ведь 
там действительно есть все: мяг-
кий климат Средиземноморья, 
богатое историческое и культур-
ное наследие, прекрасная кухня. 
Италию и Испанию выбирают 
те, кто предпочитает совмещать 
пляжный отдых и насыщенную 
экскурсионную программу. Че-
хия – внесезонное направление. 
Поэтому любители готической 
архитектуры и средневекового 
очарования едут в Прагу в любое 
время года.
Однако в этом году набирают 
популярность и другие направле-

текст  АЛИСЫ СТЕШИНОЙ

Маршрут  счастливых 
путешествий!

Собираетесь в отпуск или планируете романтический круиз? Туристический центр «Бон Вояж Экспресс» 
знает, где вас ожидают самые роскошные отели и гостеприимные курорты. О подробностях рассказывают 

менеджеры центра, знающие преимущества отдыха в любой части света.

ния. Например, Тунис. Это стра-
на контрастов. Мягкий среди-
земноморский климат и суровая 
пустыня, экзотика африканской 
страны и комфорт европейских 
отелей, прекрасные пляжи и лето 
круглый год – такой он, Тунис. 
Славится эта страна огромным 
разнообразием программ талас-
сотерапии: от курсов красоты до 
лечения хронических заболе-
ваний. Кстати, Тунис может 
стать достойной альтернативой 
Турции, если кто-то устал от Ан-
талийского побережья, но ищет 
спокойного отдыха у моря. 
Болгария же приятно удивит не 
только золотистыми пляжами, 
но и непередаваемым националь-
ным колоритом, очень похожим 
на русский. К тому же, большая 
часть местного населения не-
плохо говорит на нашем родном 
языке. Так что наши соотече-
ственники чувствуют себя на 
отдыхе очень комфортно.

– Не секрет, что от взаимодей-
ствия турагентства и туропера-
тора зависит качество предо-
ставляемых услуг. Как у вас 
выстроена эта работа? 
– Правильный выбор партнера – 
едва ли не главная составляющая 
нашей деятельности как туристи-
ческого агентства. Поэтому мы 
работаем только с надежными 
и проверенными туроператора-
ми, зарекомендовавшими себя 
на рынке. Мы считаем недопу-
стимым рисковать комфортом 
наших туристов и собственным 
именем. С некоторыми из ту-
ристических операторов мы со-

трудничаем уже много лет. Наши 
туристы всегда получают только 
достоверную информацию и 
узнают о лучших предложениях. 
Однако есть один момент, 
который от турагентства не 
зависит. Это цены. На измене-
ние стоимости туристического 
продукта агенты не могут влиять 
при всем своем желании. К тому 
же, сейчас наблюдается такое яв-
ление, как «динамические цены». 
Теперь стоимость тура, которую 
мы видим в системе, актуальна 
всего полчаса. После она может 
измениться, и предугадать, как 
именно, мы не в силах. Обычным 
делом стали «promo price» – 
акционные минимальные цены, 
которые очень привлекательны 
для наших туристов. Поэтому 
мы рекомендуем не затягивать с 
бронированием туров, поскольку 
цена на следующий день может 
измениться.

– Вы работаете только с индиви-
дуальными туристами? 
– Конечно же, нет. Одно из 
основных направлений нашей 
работы – организация детских 
групповых туров. Во время 
учебного года с нашей помощью 
в путешествия по Москве, Санкт-
Петербургу, Казани и многим 
другим городам России от-
правляются школьники нашего 
города. 
И если уж мы заговорили об от-
дыхе для самых юных путеше-
ственников, стоит упомянуть 
о детских лагерях, которые 
пользуются огромной популяр-
ностью у детей и их родителей. 

Наше Черноморское побережье 
может предложить множество 
вариантов детского отдыха на 
самый разный вкус и кошелек: 
оздоровительные, спортивные, 
лингвистические лагеря,  где дет-
вора отлично проведет время. 
Для туристов, которые ищут 
новых впечатлений, но пока не 
готовы уезжать далеко от дома, 
мы организуем туры выходного 
дня. Можно отправиться в Эли-
сту, Ростов-на-Дону, Таганрог, 
Домбай, Архыз, посетить города 
Кавказских Минеральных Вод. 
Экскурсия займет один или два 
дня, но подарит незабываемые 
эмоции.

– Какое самое приятное про-
явление благодарности было от 
ваших клиентов?
– Самая лучшая благодарность 
для нас – когда люди возвраща-
ются к нам вновь. Многие путе-
шествуют с нами на протяжении 
девяти лет. Мы всегда рады 
нашим постоянным клиентам и 
с нетерпением ждем новых. Мы 
работаем для того, чтобы дарить 
удовольствие нашим туристам. 

г. Ставрополь, 
переулок Рылеева, 7, офис 205 

тел.: 8 (8652) 62-82-82 
www.бон-вояж26.рф 
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В командировку и в отпуск с комфортом!
Если вопрос «куда вы едете?» уже решен, осталось определиться с тем, где именно 

вы остановитесь.  Пункт назначения вашей поездки – Ставрополь? 
Тогда гостиничный комплекс «Октябрьский» станет правильным выбором и для тех, 

кто приехал в командировку, и для тех, кто просто хочет хорошо отдохнуть. 

Не будем голословными и приведем шесть аргументов «за», с которыми сложно поспорить:

К вашим услугам 87 комфортных номеров, оснащенных всем необходимым, в том числе – кондиционерами
Доступ к аэропорту за считанные минуты и без пробок

Бесплатные завтраки и разнообразное меню в формате «шведский стол»
Удобные парковочные места для тех, кто приезжает на личном транспорте

Чистота и внимательный персонал
Приятные цены
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текст ЯНЫ ПОГРЕБНОЙ

Санчес,  
Пиноккио  
и Буратино

Сказку о деревянном 
человечке Буратино, 
о добром сверчке, о 
мудрой черепахе Тортиле, 
о девочке с голубыми 
волосами Мальвине, о 
верном пуделе Артемоне 
и о золотом ключике, 
который открывает дверь 
в настоящий прекрасный 
театр «Молния», мы 
знаем с детства. Знаем, 
что ее автор – серьезный, 
«взрослый» писатель 
А.Н. Толстой. Конечно, 
помним замечательный 
фильм Леонида Нечаева 
и задорную песенку 
Буратино. В детстве мы, 
конечно, не вдавались 
в подробности: почему 
золотой ключик 
открывает путь в 
настоящий театр, 
противопоставленный 
ужасному театру злого 
Карабаса Барабаса, 
почему Пьеро поет 
песенку о цветочках, 
сидя с Мальвиной на 
кочке, посреди болота, 
кто автор палиндрома 
«А роза упала на лапу 
Азора», почему нежадный 
вообще-то Буратино 
именно так, а не иначе 
решает задачку о двух 
яблоках, и вообще – 
откуда взялся сюжет о 
деревянном мальчике? 

Сказка А.Н. Толстого о золотом 
ключике, как сообщает сам 
автор в «Предисловии», это 
сказка «для детей и для взрос-
лых». И серьезные исследова-
тели – историки литературы и 
литературоведы, в первую оче-
редь Мирон Петровский, раз-
гадали загадки детской сказки, 
адресованные взрослым. Театр 

Буратино и его друзей – настоящий реали-
стический театр – это театр «Художествен-
ный театр» К.С. Станиславского, противопо-
ставленный авангардистскому театру  
В.Э. Мейерхольда, и молния на занавесе те-
атра – это парафраз чайки, эмблемы театра 
Станиславского и Немировича-Данченко. 

Автор палиндрома о розе –  
поэт Афанасий Фет. А ответ 
Буратино о том, что он никогда 
не отдаст «некту яблоко, хоть он 
дерись», содержит отсыл к рас-
суждению госпожи Простаковой 

из комедии Д.И. Фонвизина «Недоросль»: 
учитель Цыфиркин предлагает решить 
Митрофанушке задачу о трехстах рублях, 
которые нужно разделить между тремя 
персонами, их нашедшими, а Простакова за-
являет: «Нашел деньги, ни с кем не делись. 

Все себе возьми, Митрофанушка. 
Не учись этой дурацкой науке».  
Образ Пьеро был задуман А.Н. 
Толстым как пародия на Алек-
сандра Блока, и стихи о кочках 
и цветочках – это пародия на 
блоковские строки: 
Полюби эту вечность болот:
Никогда не иссякнет их мощь.
Этот злак, что сгорел, – не умрет.
Этот куст – без истления – тощ. 

ПРО ЧТЕНИЕ
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лось это, как говорит старый 
Джепетто – отец Пиноккио –  
потому, что «скверные дети, 
становясь хорошими детьми, 
обретают способность делать 
все вокруг себя новым и пре-
красным». Завершается сказка 
Коллоди вовсе не представле-
нием в настоящем кукольном 
театре, а словами Пиноккио: 
«Какой я был смешной, когда 
был Деревянным Человечком! 
И как я счастлив, что теперь я 
настоящий мальчик!» 
История Коллоди о деревянном 
мальчике и не могла закончиться иначе: у 
Пиноккио был прототип – мужественный и 
добрый человек Пиноккио Санчес. Об этом 
Коллоди писал в письме своей двоюродной 
сестре: «Дорогая кузина, ты спрашиваешь 
меня о ближайших планах. В прошлом по-
слании я сообщал тебе об этом несчастном 
и очень мужественном человеке – Пинок-
кио Санчесе. Очень хочу о нем написать. 
Сначала думал сотворить серьезный роман. 
Но почему-то начал делать сказку для детей. 
Почему сказку, сам не пойму. Ведь жизнь 
Пиноккио была трагичной, а не сказоч-
ной…». Наверное, поэтому несмотря на 
головокружительный сюжет сказка Коллоди 
получилась моралистичной.
Реальный Пиноккио Санчес (а именно так 
звали человека, наполовину живого, напо-
ловину древянного) был карликом, но это 
не помешало государству призвать его в 
армию, где он и отслужил честно пятнадцать 
лет, но получил на службе страшное увечье 
– однажды во время учений в горах коротко-
ногий Пиноккио не смог взять препятствие, 
сорвался в пропасть и лишился обеих ног. С 
тех пор он передвигался на деревянных про-
тезах, которые ему изготовил прекрасный 
мастер – Карло Бестульджи, и в носу у ве-
терана тоже была деревянная вставка. Рабо-
тать Пиноккио уже не мог, никого из родных 
в живых не осталось, выплаченные после 
демобилизации деньги быстро закончились. 
Соседи, как могли, помогали инвалиду, но и 
сами были небогаты. Поэтому когда владе-
лец циркового балагана предложил ему вы-
учить несколько трюков и выступать перед 
публикой, Санчес с радостью согласился. Но 
карлику на протезах нелегко было выпол-
нять цирковые трюки, и однажды маленький 
инвалид разбился насмерть. История жизни 
мужественного и самоотверженного чело-
века была поучительной, а не театральной, 
поэтому и сказка о Пиноккио получилась не 
развлекательной, а нравоучительной. Карло 
Коллоди написал сказку о том, как мальчику 
можно и нужно стать человеком. А у Алексея 
Николаевича Толстого получилась совсем 
другая история. Но русским и итальянским 
детям нравятся оба героя – ведь детские 
сказки должны быть разными, такими же 
разными, как сама жизнь ребенка, который, 
играя и читая, познает мир и учится быть 
человеком! 

И, конечно, в стихах символи-
ста А. Блока образ болота не 
буквален, а символичен – это 
один из ключевых символов 
в лирических циклах 1905 

года. Но А.Н. Толстой поступил именно так, 
стремясь создать заостренный пародийный 
образ, находя настроения Блока упадниче-
скими и беспереспективными, и еще вспом-
нил другие блоковские строки:
И сидим мы, дурачки,-
Нежить, немочь вод.
Зеленеют колпачки
Задом наперед.
Зачумленный сон воды,
Ржавчина волны...
Мы – забытые следы
Чьей-то глубины...
И Александр Вертинский исполнял бло-
ковские стихи, выходя на сцену в костюме 
печального, покинутого влюбленного Пьеро, 
и в драме в стихах Блока «Балаганчик» 
действует куклы из итальянского город-

ского театра: Пьеро, Коломбина, 
Арлекин, похожие на персонажей 
сказки о золотом ключике… 
Не так-то, оказывается, проста 
сказка о Буратино, особенно если 
обратиться к ее источнику – сказке 
итальянского писателя и журнали-
ста Карло Коллоди «Приключения 
Пиноккио: история древесной куколки», 
которая начала публиковаться в 1881 году 
на страницах детского журнала, а в 1883 
году вышла отдельной книгой. 
Псевдоним Коллоди Карло Лоренцини взял 
по названию 
деревушки в 
Тоскане, где ро-
дилась его мать, 
был серьезным 
и деятельным 
человеком: 
он получил 
образование в 
духовной семи-
нарии, служил 
добровольцем 
в армии, принимал участие в войнах за 
независимость Италии, нелегально издавал 
сатирическую политическую газету «Фо-
нарь», был автором злободневных статей и 
пьес, а как писатель приобрел известность, 
опубликовав роман-эссе «Роман в парово-
зе» (1856), и только на склоне лет обратился 
к сочинению произведений для детей – сна-
чала перевел на итальянский язык фран-
цузские сказки, а потом сочинил историю о 
деревянном мальчике. 
История о Пиноккио заканчивалась печаль-

но – тем, как деревянного мальчика по-
весили на ветке дуба. Но детям герой сказки 
полюбился, и они требовали продолжения –  
сам Коллоди происходил из многодетной 
бедной и трудолюбивой семьи и знал, как 
важно дать детям надежду, поэтому он 
откликнулся на просьбы своих маленьких 
читателей и продолжил сказку. 
Пиноккио Карло Коллоди – мальчик слабо-
характерный: он все время дает прекрасной 
Фее с голубыми волосами обещания стать 
послушным, помогать отцу, хорошо учиться, 
но… То зловредные Кот и Лиса сбивают 
его с истинного пути, то он пренебрегает 
трудом и учебой ради безделья в Стране 
развлечений. Проступки Пиноккио не про-
ходят для него даром – автор, как и многие 
детские писатели XIX века, был моралистом, 
он рассказывал детские сказки не с раз-
влекательной, а с дидактической целью – и 
горемычный Пиноккио становится служивой 
собакой у крестьянина, а то и вовсе, как 
неуч и лодырь, превращается в осла. И Фея 
мало похожа на настоящую волшебницу – 
она может болеть и страдать, как обычный 
человек, а болеет и страдает она оттого, что 
сердце Пиноккио никак из деревянного не 
станет живым, человеческим. Мало общего 
со сказкой А.Н. Толстого, не так ли? 
Но главное отличие двух историй о дере-
вянном мальчике в другом. Герой Коллоди 

может стать настоящим 
мальчиком – именно 
это обещает ему Фея. 
Для этого он должен 
научиться любить и 
жалеть своего старого 
отца, во всем ему помо-
гать, должен научиться 
сострадать, должен 

трудиться и учиться. Нелегкий путь проходит 
Пиноккио, чтобы понять: жизнь состоит не из 
приключений и развлечений, а из труда и за-
боты. В последней главе сказки Коллоди по-
казано, как поумневший Пиноккио каждый 
день трудится, чтобы добыть стакан молока 
для больного отца, плетет корзины на про-
дажу, изготавливает для своего отца кресло 
на колесиках, чтобы вывозить немощного 
старика гулять, а по вечерам упражняется 
в чтении и письме… И вот однажды, когда 
Пиноккио ложится спать позже обычного, 
потому что неустанно плетет корзины, во 
сне деревянный мальчик видит добрую Фею, 
которая говорит ему: «Молодец, Пиноккио! 
Так как у тебя доброе сердце, я прощаю 
тебе все твои проделки до нынешнего дня. 
Дети, которые помогают родителям в нужде 
и болезни, заслуживают великой похвалы 
и великого уважения, даже если они не 
являются образцами послушания и хороше-
го поведения. Будь разумным человеком в 
будущем и ты станешь счастливым!» Утром 
Пиноккио просыпается уже живым чело-
веком, настоящим мальчиком и, конечно, 
находит подарок от доброй Феи – кошелек 
с золотыми монетами в кармане нового ко-
стюма. Волшебно преобразилось тем утром 
и бедное жилище бывшего деревянного 

ПРО ЧТЕНИЕ
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Вспомогательные системы 
от ŠKODA

Набор вспомогательных систем, предлагаемых для ŠKODA OCTAVIA и 
ŠKODA OCTAVIA COMBI, заметно превосходит предложения конкурентов. 
Эти системы предупреждают об автомобилях в слепых зонах, об уста-
лости водителя и о непреднамеренном смещении автомобиля из своей 
полосы, поддерживают постоянную дистанцию до движущегося впере-
ди автомобиля, контролируют работу дальнего света, а также способны 
оказывать помощь при парковке и буксировке прицепа. ŠKODA OCTAVIA 
не только обеспечивает комфортное, экономичное или спортивное во-
ждение, но и исключительно безопасна благодаря вспомогательным 
системам, редко встречающимся в автомобилях этого класса. Отныне 
для моделей доступно четыре новых электронных системы помощи, по-
вышающих безопасность при движении в городе, на загородных трассах 
и автострадах, а также обеспечивающих дополнительный комфорт при 
парковке и маневрировании.
г. Ставрополь, ул. Октябрьская, 204
тел. (8652) 50-00-26

Новый «Мерседес-Бенц» 
S-Класс 

Станьте одним из первых обладателей этого бесспорного флагмана ро-
скоши. Топовый Мерседес S-Класса может самостоятельно передвигаться 
в  пробках, останавливаясь, трогаясь и следуя за впереди идущей ма-
шиной; активная подвеска здесь завязана со стереокамерой в комплекс 
Magic Body Control и умеет заранее подстраиваться под ситуацию, если на 
дороге перед машиной неровность; система ночного видения теперь уме-
ет распознавать не только людей, но и животных, а также обучена подсве-
чивать препятствие фарами, для чего в них предназначена специальная 
секция. К слову, о свете: новый S-Класс — первый в мире автомобиль, в 
котором нет вообще ни одной лампы накаливания. Освещение салона, 
фары и фонари - светодиодные.
Обратитесь к вашему персональному менеджеру  
в «Мерседес-Бенц» КЛЮЧАВТО Ставрополь  
по телефону (8652) 56-20-20

Фестиваль в Стамбуле  
с Turkish Airlanes!

Один из самых величественных городов Европы Стамбул с 1 по 16 
июля проводит фестиваль шопинга Shopping Fest, позволяя одно-
временно наслаждаться не только покупками, но и самим городом! 
Фестиваль предоставит возможность приобрести товары по гран-
диозным акциям и с уникальными скидками. Напоминаем, что с 31 
марта 2017 года авиакомпания увеличила частоту полетов по на-
правлению «Ставрополь-Стамбул-Ставрополь» до 3-х раз в неделю. 

За более подробной информацией по бронированию билетов 
на фестиваль обращайтесь в офис Turkish Airlines по телефонам: 
8 (8652) 24 55 57, (доп. 4404); (моб.) +7 968 267 88 52
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Happy wedding day* 
c FLOWER LAB

Цветочная мастерская Flower Lab дарит всем молодоженам 10% ** 
скидку на свадебные композиции. Заказать букет можно в любое 
удобное для Вас время. По желанию заказчика цветочная компо-
зиция может быть изменена или дополнена, при этом ее стоимость 
останется в разумных пределах. Цветочная мастерская Flower Lab –  
одно из самых необычных мест в Ставрополе. Специалисты Flower 
Lab всегда готовы обеспечить качество и высокий уровень серви-
са и ценят время своих клиентов. Flower Lab: когда чувства можно  
обнять!
г. Ставрополь, угол Ленина-Ломоносова, 
павильон напротив самолета
тел.: +7(962) 400-22-27
Instagram: labflower_stavropol
*«Счастливый день свадьбы»
**Срок действия акции – с 15.06.2017 по 15.09. 2017 года

в ы х о д  в  с в е т
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«Елену» восторженные 
кинокритики назвали  
апокалипсисом. Андрей 
Звягинцев это учел 
и финальную часть 
триптиха иронично  
начал с 2012 года, 
когда граждане, 
настропаленные 
телевидением, апатично 
ждали конца света по 
модели жрецов майя. 
Так что апокалипсис мы 
проехали. «Нелюбовь» – 
жизнь после него.

текст  ГЕННАДИЯ ХАЗАНОВА

Референтная группа Звягинцева – средний 
класс. Режиссер не виноват, что у нас эта 
прослойка – по большей части  офисный 
планктон, обитающий в больших городах. 

История утверждает, будто некогда данную 
страту составляли люди, обладающие не-
обходимыми для общества профессиями 
и в силу этого независимые. Ну, скажем, 
врачи, инженеры, преподаватели. И пред-
приниматели...

СОВСЕМ ЗАВРАЛАСЬ КЛИО
Когда автор предложил сюжет, как интел-
лигентного бизнесмена (еще бы, его сы-
грал сам Андрей Смирнов!) убила домопра-
вительница «за все», включая интимные 
услуги, референтная группа ужаснулась.  
У Елены – необразованная, ничего не 
умеющая и ничего не желающая (кроме 
жратвы и комфорта) семейка. Для офис-
ного планктона – не комильфо, вообще 
быдло. То ли дело Владимир – ценитель 
серьезного искусства и образчик вкуса. 
О нравственной стороне его отношений 
с заглавной героиней как-то не задумы-
вались. Дама «не нашего круга», на нее 
категорический императив категорически 
не распространяется. 
Уничтожить заедающую чужие жиз-
ни старушку-процентщицу и тем резко 
улучшить материальное положение своей 
семьи – выбор не новый. Ах, тут не бабуся 
в засаленном капоре, а спортивный, эле-
гантный мэн? А что, есть разница с точки 
зрения нравственности? Это Раскольников 
мучился всякими отвлеченными вопроса-

ми. Но XX век от метафизических глубин 
маленьких людей отучил. Елена – не 
Родион Романович, если вы не заметили. 
Не молодой студент, а пожилая женщина, 
мать и бабушка. Ей философские само-
угрызения ни к чему, о семье позаботиться 
надо. Вся ее идеология – телевизор, глас 
общества (не путать с божьим). 
В первой створке триптиха преступление 
осмысляет автор, а не органически не спо-
собная на это героиня. Звягинцев обставил  
сюжет аллюзиями: из Достоевского –  

в ы х о д  в  с в е т
КИНОПРОКАТ
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знаменитой даже для тех, кто Федора 
Михайловича не читал, а только смотрел, 
упавшей лошадью.  И из Ницше: бог умер; 
от иконы осталось только отражение 
дольнего мира в стекле, предохраняющем 
священное от контакта с профанным. Пор-
фирию Петровичу тут общаться  
не с кем. И на-
казания здесь нет 
и быть не может. 
Здесь ставим 
точку. 
«Левиафан» – 
кино про пред-
принимателя. И 
про то, почему 
бизнесмену из 
глубинки в сред-
ний класс пройти 
труднее, чем 
верблюду сквозь игольное ушко. На местах 
правит земская власть. Хотите филосо-
фию вопроса? Вот: «Идея необходимости 
взаимного учета интересов центра и мест-
ностей стала со временем оселком вну-
тригосударственной политики всех стран 
Европы в XIX в. Местное самоуправление 
со своим отдельным от общегосударствен-
ного кругом вопросов и полномочий стали 
рассматривать как один из необходимых 
элементов демократической формы прав-
ления. Доказательством чего служит из-
вестная дихотомия интересов государства 
и сословной корпорации, послужившая 
Гегелю в первой половине XIX столетия 
материалом для построения его теории 
гражданского общества. В конкретике 
государственного общения отмеченная ди-
хотомия имела форму противопоставления 
принципов централизации и децентрализа-

ции государственного 
управления». Навер-
ное, Гегель виноват, 
что власть, которая 
«в шаговой доступ-
ности», стала никем 
не контролируемой 
силой – Левиафаном. 
Здесь режиссер 
вышел за пределы 
МКАДов. И от филь-
ма «пошли круги». В 
отличие от «Елены» 
его смотрели, обсуж-
дали разные люди, не 
только и не столько 

выморочный «средний класс».
«Нелюбовь» сразу окрестили завершаю-
щей створкой  триптиха. Звягинцев, как 
мы сказали раньше, предложил парадокс: 
фильм о том, как живут люди после того, 
как закончилось существование мира. 
Время исчезло. Событий, которые  выстро-

ились бы в сюжет 
и которые можно 
было бы переска-
зать, нет. Супруги 
изводят друг друга. 
В результате ис-
чез их 12-летний 
ребенок. Это все, 
что вы увидите за 2 
часа. Постановщик 
заставляет стать участником бесконечного, 
гениально воспроизведенного семейного 
скандала. И почему-то большинство зрите-
лей не уходят из зала.
Герои ленты не любят друг друга, раз-
дражают один другого фактом своего 
существования. Помните, в милой комедии 
говорилось: «Ты будешь мелькать у меня 
перед глазами туда-сюда, туда-сюда».  
В «Нелюбви» это повод убить.

ГОСПОДИ, С ЧЕГО Ж МЫ ТАК  
ОЗВЕРЕЛИ?
И умница Звягинцев дает ответ: в основе 
ненависти всех ко всем лежит… конечно 
же, любовь. Нежная, трепетная и могучая 
любовь к самому себе. Подозрение, будто 
кто-то другой – муж, жена, мать, собствен-
ный ребенок – может чего-то лишить, заесть 
кусок твоей жизни, вызывает приступ 
жалости к себе, обиженному. И бабушка не 
слышит вести об исчезновении внука. Она 
подозревает, что дочь все придумала, чтобы 
получить по завещанию древний дом. Так 
вот тебе кукиш во весь экран!
Исчезнувшего мальчика ищут волонтеры. 
Вообще, по жизни, это святые люди, не жа-
леющие времени своей жизни, сил, денег. У 
Звягинцева они действуют по отработанной 
схеме и оказываются бессильными. Потому 
что все прочесывания местности и раз-
валин – метафора. Нет алгоритма, чтобы 
обнаружить пропавшую человечность. Не 
найдут ни ребенка, ни даже его тела. Елена 
из любви к родне совершила убийство. Не-
любовь уничтожает бесследно.
По диагнозу Звягинцева, общество рас-
палось на замкнутые на себя частицы. 
Если это так, мы действительно проехали 
апокалипсис, не заметив его, и существуем 
в призрачном космосе. Эпикур считал, что 
основа материального мира – необъяснимое 
взаимопритяжение атомов, клинамен.  
А ежели они только отталкивают друг друга, 
вселенная существовать не может. «Слово 
«любовь» используется для обозначения глу-
боко укорененного чувства, которое толкает 
нас вопреки нам самим к тому или иному 
чужому предмету». Знаете, кто высказал эту 
мысль? Маркиз де Сад. А на что способна 
нелюбовь?
Какие удивительно красивые пейзажи снял 
Михаил Кричман. Этот мир мог быть добрым 
и обжитым, как в брейгелевских «Охотниках 
на снегу». Но чаще всего люди смотрятся 
здесь инородными, лишними вкраплениями. 
«И ни птица, ни ива слезы не прольет, если 
сгинет с земли человеческий род». 

Андрей Звягинцев – 
мастер. Уверения в 
любви к его творче-
ству сегодня – при-
знак продвинутости 
и хорошего вкуса. 
Не зря же с наградой 
Каннского фестива-
ля фильму «Не-
любовь» режиссера 
поздравил председа-
тель Правительства 

РФ Дмитрий Анатольевич Медведев. 
У меня, наверное, дурной вкус. Хоть убей, 
работы Андрея Звягинцева я не люблю… 
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*

* акция действует с 29 июня по 30 августа. Подробности акции узнавайте по телефону : 60 70 70

ВЫХОД В СВЕТ
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Законы пишутся для обыкновенных людей,  
потому они должны основываться на обыкновенных 

правилах здравого смысла. 
Томас Джефферсон

Да, как ни дорога нам жизнь,  
одно еще дороже: сознанье правоты. 

Еврипид

Надлежит законы и указы писать явно,  
чтоб их не перетолковывать.  

Правды в людях мало, а коварства много.  
Под них такие же подкопы чинят,  

как и под фортецию. 
Петр I

Брак есть правовая любовь;  
при таком определении из последней исключается все, 

что в ней преходяще, капризно и субъективно. 
Георг Вильгельм Фридрих Гегель

Ты - женщина, и этим ты права. 
Валерий Брюсов

Только влюбленный  
имеет право на звание человека. 

Александр Блок

СКАЗАНО
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  OCTAVIA 

 ЭТО БОЛЬШЕ
 ЧЕМ ЛЮБОВЬ

НОВАЯ ŠKODA

Full-LED — полностью светодиодная. Полный привод доступен для Octavia 1,8 TSI 180 л. с. в комплектациях «Амбишн» и «Стайл».
По данным измерений с официальных сайтов производителей в РФ, по состоянию на 1 марта 2017 года. Границы класса 
установлены производителем по собственной методике и могут отличаться от классификации других производителей. 
Указанные опции доступны за дополнительную плату и могут быть недоступны для отдельных комплектаций. Реклама.

На протяжении многих десятилетий OCTAVIA является сердцем марки, любимым автомобилем 
миллионов владельцев и воплощением лучших традиций ŠKODA.

Создавая Новую ŠKODA Octavia, мы стремились предугадать все желания водителей и пассажиров: 
использовали современные технологические решения, разработали уникальный дизайн, позаботились 
о непревзойденной вместительности и безопасности.

И мы не просто довольны результатом, мы влюблены в Новую ŠKODA Octavia!

FULL-LED ПЕРЕДНЯЯ ОПТИКА НЕВЕРОЯТНО ПРОСТОРНЫЙ САЛОН 
И САМЫЙ БОЛЬШОЙ БАГАЖНИК 
В КЛАССЕ (568 ЛИТРОВ)

СИСТЕМА КОНТРОЛЯ СЛЕПЫХ ЗОН
С АССИСТЕНТОМ ВЫЕЗДА 
С ПАРКОВКИ ЗАДНИМ ХОДОМ

ДВИГАТЕЛЬ МОЩНОСТЬЮ 180 Л. С. 
В СОЧЕТАНИИ С ПОЛНЫМ ПРИВОДОМ

АРТА-М ЮГ
Официальный дилер ŠKODA 

УЛ. ОКТЯБРЬСКАЯ, 204
www.arta-ug.ru  /  www.arta-ug.ru

Группа компаний Модус

(8652) 50 00 26
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